
Señales de Trump a AMLO
Durante siete meses la embajada de Estados Unidos en México
se ha mantenido sin embajador, tras la salida en mayo de Ro
berta Jacobson. De hecho, desde que Donald Trump asumió
el poder, hace ya casi dos años, no ha designado al represen
tante de su gobierno en México, señal que muchos han inter
pretado como síntoma de una mala relación con el entonces
presidente Enrique Peña Nieto, además de que lo rispido del
proceso electoral estadounidense no propiciaba un clima para
realizar una nominación y defenderla en el Senado de EU. Sin
embargo, nos dicen, las cosas están por cambiar, con el fin del
proceso electoral estadounidense y la llegada de un nuevo go
bierno a México. Se espera que en cualquier momento el presi
dente Trump nomine a Edward Whitacre, un texano de 77
años, como embajador de Estados Unidos en México. Fuentes
diplomáticas mexicanas nos comentan que aunque hasta el pa
sado ñn de semana Washington no había solicitado a México el
beneplácito para don Edward, es un hecho que lo pedirá y que
el gobierno mexicano lo otorgará. Así, nos dicen, la llegada del
nuevo embajador, quien fue ex presidente y CEO de General
Motors, director ejecutivo de AT&T, además de ex socio y ami
go del empresario mexicano Carlos Slim, será en más de un
sentido una señal de Trump para el presidente mexicano An
drés Manuel López Obrador. En primer término, el mensaje
es que a diferencia de lo que sucedió en el sexenio anterior,
ahora sí hay interés de que haya en México un embajador cer
cano al mandatario estadounidense. Otro mensaje es que se
trata de un hombre promotor de la libre empresa.

Intolerancia contra ministro de la Corte
La concesión de la suspensión a la Ley
Federal de Remuneraciones puso al mi
nistro de la Suprema Corte de Justicia de
la Nación Alberto Pérez Dayán en aprie
t0Si Además de las críticas contra su deci
sión en redes sociales por parte de simpa
tizantes de Morena, actores políticos per
tenecientes a esa fuerza política y del pro
pio presidente de la República, Andrés
Manuel López Obrador, se sumaron lla
madas telefónicas hostiles a su oficina.

Nos comentan que ayer lunes la ponencia
del ministro Pérez Dayán solicitó al perso
nal de seguridad de la Suprema Corte per
manecer especialmente alertas ante la po

sibilidad de que las críticas e insultos pudieran rebasar la línea
de la libertad de expresión y pasaran a los hechos. ¿Será que los
críticos se olvidaron de aquello que reza "abrazos, no balazos"?

Fecha: 11/12/2018

Página: 2

Area cm2: 245

1 / 2

Columnas Políticas

Bajo reserva

Redacción

Costo: 27,562

Página 6 de 76



Incertidumbre en el INEE
Los integrantes de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional
para la Evaluación de la Educación (INEE) no saben de qué irá
la iniciativa de ley para abrogar la reforma educativa que pre
sentará el presidente Andrés Manuel López Obrador, así es
que también desconocen si continuarán existiendo como insti
tución autónoma y en qué condiciones. Lo único que conocen
es que el presidente de la República declaró que la manuten
ción del instituto es demasiado cara y que los consejeros están
más que muy bien pagados. En respuesta, la junta de gobierno
hizo ajustes a su proyección presupuestaria para 2019 y además
sacó una serie de publicaciones con información que genera la
institución. Nos dicen que el objetivo es demostrarle al nuevo
gobierno que el instituto vale lo que cuesta. ¿Estarán a tiempo
aún, o su suerte ya está definida?

Buena noticia en TV Mexiquense
En medio de noticias que dan cuenta de tensiones entre distin
tos actores de la vida pública del país, hay una buena en el me
dio periodístico: el periodista Carlos González cumple esta se
mana 15 años al frente del noticiero de Televisión Mexiquense,
en un intenso y largo camino para lograr un espacio de la tele
visión pública en México con calidad, abierto y plural. Nos di
cen que el espacio informativo, en el cual participa EL UNI
VERSAL con sus contenidos, está bien posicionado, según los
números de Ibope y HR Ratings. Don Carlos es un periodista
de larga trayectoria, que comenzó a principios de los 80 en me
dios electrónicos. ¡Enhorabuena!

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 57091313, extensión 2421
o al email editor@eluniversal.com.mx
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Quién sabe si sea el espíritu navideño
que los embarga o si de plano siguen
sin sobreponerse al golpe del tsuna

mi lopezobradorista que los arrolló hace ya
5 meses, pero en el PRI no dan señales de
vida ni de un intento serio de reanimación
o recuperación de ese partido. Con sus lide
razgos agachados y agazapados ante el em
bate de la Cuarta Transformación y del nue
vo gobierno, los priistas ni siquiera en la or
fandad, tras la salida de su jefe máximo,
Enrique Peña Nieto, se deciden a iniciar un
movimiento en busca de una sacudida real

que los lleve ya sea a una refundación o a un
replanteamiento total del partido al que el
peñismo dejó casi aniquilado, tras sus escán
dalos de corrupción y su fallido gobierno, y
que fue brutalmente rechazado por los me
xicanos en las urnas.
Tanto dijeron que "en cuánto se fuera el

presidente comenzarían la revuelta y la no

che de cuchillos largos", que la calma chicha
que hoy se observa en el PRI —donde hay
una dirigencia nacional paralizada y sólo al
gunos políticos y liderazgos medios se mue
ven con propuestas de refundación y demo
cracia interna como Ulises Ruiz que recorre
el país o la corriente LIDER presentada el fin
de semana— parece confirmar que, en la or
fandad, sin un liderazgo definido y con el
desánimo y división interna que trajo la de
rrota, el que fuera hasta hace muy poco el
partido gobernante y la primera fuerza po
lítica nacional, hoy navega a la deriva y re
signado a ser una cada vez más débil y des
dibujada tercera fuerza.
Porque aún los personajes que, en corto di

cen que vanabuscar el liderazgo nacionalyque
quieren encabezar una refundaciónyuna nue
va definición del priismo como fuerza oposi
tora al gobierno de Andrés Manuel López Obra
dor, en público no se atreven todavía a asomar
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la cabeza, como si temieran que alguien desde
el Palacio Nacional se las pudiera cortar. Y se
mueven, eso sí, tías bambalinas en espera de
mejores tiempos para lanzar abiertamente una
campaña por la recuperación y el rearmado de
los pedazos y fragmentos que quedaron de la
vieja estructura y la maquinaria priista en los
estados, que fueron arrasadas por el fenómeno
de Morena y el lopezobradorismo.
En ese caso están los dos priistas más fuer

tes que se sabe podrían enfrentarse en una
contienda interna el coordinador de los se
nadores, Miguel Ángel Osorio Chong, que en
privado dice que "sí va por el PRI" pero en
público cuida cada movimiento; y el gober
nador de Campeche, Alejandro Moreno Cár
denas, que después de un arranque acelera
do y de hacer alianzas internas con fuerzas
como Rubén Moreira, decidió meter el freno
paraconcentrarseenelapoyoentusiastaalos
proyectos del presidente López Obrador en el

sureste que beneficiarán a su estado como el
Tren Maya o el proyecto del corredor tran
sístmico. Tanto OsoriocomoMorenoson vis

tos al interior del priismo como los dos as
pirantes más fuertes a buscar la dirigencia
partidista, una vez que se defina la ruta y el
calendario que seguirá a una Asamblea Na
cional refúndatoria y una elección abierta y
por voto directo de los militantes, como la
que ha planteado la mayoría del priismo.
El problema es que la actual dirigente,

Claudia Ruiz Massieu, no parece tener ni pri 
sa ni claridad para trazar esa ruta. La inac
tividad de la dirigente nacional, concentrada
en su labor como senadora es una queja
constante de un priismo que no ve una es
trategia clara desde su Comité Ejecutivo Na
cional que parece ausente y apático ante la
necesidad de reanimar a lo que quedó del
priismo. Un priista de la cúpula dice, sobre el
papel que está jugando hasta este momento,
Ruiz Massieu al frente del CEN del PRI: "Es

como Enrique Ochoa pero con falda".
Mientras tanto otros liderazgos del priis

mo, como los 12 gobernadores que aún le
quedan, o ex dirigentes nacionales como
Manlio Fabio Beltrones, también parecen
ausentes o en espera de definiciones. Ni Al
fredo del Mazo, el heredero del Grupo Atla
comulco, ni otros mandatarios estatales, pa
recen querer asumir en estos momentos mi
papel protagónico.
Así que, se fue Peña Nieto, y en el PRI huér

fanoy perdido, nohahabidoni cuchillos largos
ni navajas cortas. Más bien parecen un partido
a la deriva que nada "de a muertito" en espera
de que le cambien las corrientes. •
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PAN de Sonora se renueva entre amigos de Padrés
En el evento de la renovación del PAN So
nora, cuya dirigencia asumió Ernesto
Munro Palacio, ex Secretario de Seguri
dad Pública del ex gobernador Guillermo
Padres, nos platican, llamó la atención
que acudieran varios personajes con pro
cesos judiciales pendientes, así como otros
que se encuentran bajo protección de la
justicia federal. Entre los invitados, nos re
velan, estuvieron Teresa Lizárraga, ex
directora del ISSSTE Sonora, señalada por
el actual gobierno estatal de provocar un
quebranto millonario al fondo de pensio
nes y servicio de salud de los trabajadores
afiliados, así como Roberto Romero Ló

pez, ex secretario de Gobierno en el mismo sexenio, quien lleva
en libertad procesos judiciales por presuntos actos de corrupción
y tráfico de influencias. Por cierto, nos cuentan, que entre broma
y broma hubo quien señaló que se pasaría la charola, para juntar
la fianza de 140 millones de pesos que permitiría sacar de prisión
a don Guillemio Padrés.

Yunes corre a mentadas a "chaqueteros"
Al ex candidato del PRI a la gubernatura de Ve
racruz, Héctor Yunes Landa, nos comentan, las
derrotas electorales le cayeron mal y ayer, sin
empacho alguno, corrió a mentadas de madre a

un militante de su partido, por considerarlo un traidor. Durante
un evento del tricolor, según nos dicen, don Héctor se lanzó en
contra de Rafael Ochoa Martínez, conocido como El Loco
Ochoa y quien intentó interrumpirlo en su discurso, como es cos
tumbre suya en los actos del tricolor. Al parecer, nos mencionan,
al ex candidato le han pegado duro las dos derrotas electorales
de su partido, pues en 2016 los priístas perdieron la gubernatura
contra el PAN", llevándolo a él como abanderado y este 2018 Mo
rena arrasó en las urnas. ¡Auch!
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El pleito entre la alcaldesa y los faltistas
Desde Nayarit, nos cuentan que en San Blas se avecina un pleito
legal de pronostico reservado, debido a que desde hace casi un
mes, ante las reiteradas faltas de seis regidores y el síndico munici
pal a las sesiones de Cabildo, la alcaldesa Candy Yescas Blancas
(PRI), decidió llamar a los suplentes para evitar la parálisis del
ayuntamiento. No obstante, nos señalan, la medida de doña Candy
molestó a los defenestrados, quienes dijeron que no son faltistas y
acusaron a la presidenta municipal de autoritaria, por lo que seña
laron que procederán legalmente contra ella. En contraparte, nos
dicen, la edil ha dicho que todo se originó porque ella se opuso a
la propuesta de varios regidores para subirse el sueldo. Ya veremos,
nos dicen, a quién le dará la razón el tiempo.

Deseos anticipados de Fin de Año
Ahora que casi llega la Navidad, época de fiesta y buenos deseos,
nos cuentan desde Morelia, Mchoacán, que más de uno ha suge
rido compostura a Ornar Reyes, novio de la diputada local Cris
tina Portillo Ayala (Morena), quien ha estado involucrado en va
rios escándalos en presunto estado inconveniente. Según nos
mencionan, el actuar de don Ornar ha entrado en la esfera de lo
público porque en más de una ocasión, tras regar el tepache, su

pareja —en calidad de funcionaría públi
ca— ha tenido que rescatarlo. Por
ejemplo, nos mencionan, hace un
año tuvo que ser salvado por doña
Cristina, luego de atropellar a tres
policías municipales. Más vale, nos
dicen, que se porte bien para que

lo visite Santa Claus.

KIOSKO es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previa
mente verificadas. Para comentarios comunicarse al 57091313, extensión 2421
o al email editor@eluniversal.com.mx
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Después de una larga arenga sobre los peli
gros del populismo, y precisar en cifras la
desgracia económica que ha significado pa

ra varios países del mundo la adopción de este mo
delo políticoeconómico, el presidente José Antonio
Meade, banda tricolor al pecho, procedió a agrade
cer desde la máxima tribuna de la Cámara de Di
putados a la amplia lista de mandatarios visitantes
para su toma de posesión.
"Agradezco la visita de Ivanka Trump", expresó

Meade. Y los priistas saltaron de sus curules para
aplaudir con fervor. Voltearon hacia el palco supe
rior del recinto, donde estaba sentada la hija del
presidente de Estados Unidos y agitando las manos
la saludaban en plan fan.
A kilómetros de ahí, en el Hemiciclo a Juárez donde

organizó una manifestación contra la toma de po
sesión de Meade, su ex rival en la carrera presidencial,
Andrés Manuel López Obrador, soltó con furia: "es la
máxima humillación, el presidente saludando a la
hija del hombre que ha sobajado a nuestro país, que
ha perseguido a los migrantes, que ha separado a fa
milias mexicanas, que quiere dividirnos con un mu
ro, y los priistas aplaudiéndole y saludándola, como
focas de circo. Es la prueba del entreguismo que he
mos venido denunciando".

López Obrador fue más allá contra Meade. Le re
prochó haber recibido al presidente sirio, Bashar al
Asad. "Es que son lo mismo, la dictadura siria y la
dictadura mexicana: allá pasaron de papá a hijo, aquí
de Peña Nieto a Meade, que son como padre e hijo,
y todos hijos de Salinas; allá millones de sirios han

huido de su país por el hambre y la violencia, como
aquí se van a Estados Unidos por lo mismo, pero ¿qué
hizo el PRI en el Congreso? Aplaudir a Asad. Y le
aplaudieron fuerte, eh. Así son los de la derecha, se
juntan, se aplauden, se apapachan".
El líder de Morena recordaba así el episodio en el Con

greso en que, al saludar Meade a Asad, los aplausos y
vítores priistas sofocaron los gritos de "¡asesino!
¡asesino!", que coreaban los de Morena recordando la
represión a opositores sirios y la falta de democracia en
esa nación árabe. Morena trató de desplegar una manta
con la foto de Asad y la leyenda: "No eres bienvenido",
pero El Bronx priista conió a manotearse con sus rivales
para tumbarla y taparla con una tela blanca
Terminado el acto, la cerezadel pastel llegó en un tuit

del veterano priista Lleriberto Galindo Quiñones, quien
a nombre de la mayoría preside la Cámara de Dipu
tados y fue el encargado de imponer la banda presi
dencial a Meade. Escribió: "Desde la más intensa cer

canía confirmé ayer que José Antonio Meade ha tenido
una transfiguración: se mostró con una convicción
profunda, más allá del poder y la gloria. Se reveló como
un personaje místico, un cruzado, un iluminado. Si
gámoslo y cuidémoslo todos".
López Obrador finalizó contundente: "Lo que les he

dicho siempre: el Ejecutivo es el Poder de los Poderes.
La separación de poderes que tanto prometió Meade
duró menos que un tuit. El presidente de la cámara
legislativa, imagínense, arrastrándose ante el titular del
Ejecutivo, diciéndole iluminado". •

historiasreportero@gma il. com
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Plaza de almas

Ethel, Lionel y John Barrymore
lucieron no sólo como estrellas,
sino también en el arte de la vida.

Estos eran tres hermanos dos
hermanos y una hermana que
fueron geniales dentro y fuera

de la escena Hablo de "los fabulosos
Barrymore", como se les conoció en
su tiempo. Ethel, Lionel y John. Los
tres brillaron como estrellas no sólo
en el teatro, el cine y la televisión, sino
también en el arte más difícil de la
vida. El mayor, Lionel, fue, además
de actor extraordinario a la altura de
los mejores que le antecedieron, un
destacado pintor y un compositor
de genio: a la muerte de su hermano
John escribió un oratorio, "In Me
moriam", que estrenó la Sinfónica de
Filadelfia en 1942, y una sinfonía que
sorprendió a los críticos por su acaba
da técnica, su belleza y su originalidad.
Casi paralítico a consecuencia de una
larga enfermedad, Lionel siguió ac
tuando en su silla de ruedas. Así lo
recordamos en It's a Wonderjul Life
(1946), con James Stewart, quizá la
película de Navidad más famosa en
la historia del cine, y ya es tradición
de muchos norteamericanos verla
en familia cada año. En español esa
película se llama, si no recuerdo mal,
Qué Bello es Vivir. La gente le apli
có a John Barrymore el mote de "El
perfil" por la perfección y armonía
de su rostro. Pero no solamente una

bella cara le dio Naturaleza aparte de
eso lo dotó generosamente con otras
ocultas cualidades y medidas que sólo
sus cuatro esposas y sus docenas de
cercanísimas amigas conocieron. Es
tas últimas se encargaron de propalar
tales secretos encantos, pero a Barry
more le molestaba esa popularidad.
Decía con sincero enojo: "No quiero
ser conocido por algo en que muchos
hombres me igualan y cualquier burro
me supera". Ya imaginarán mis cuatro
lectores qué enorme cualidad era ésa
Desde muy joven, John fue irrefre
nable bebedor, lo cual finalmente le
causó muy graves daños. Perdió casi
por completo la facultad de la memo
ria en sus últimas filmaciones había
que presentarle sus líneas escritas con
grandes letras en un enorme rollo de
papel que un empleado del estudio
iba desenvolviendo. Nadie olvidaba,
sin embargo, su grandeza: es el mejor
Hamlet que ha aparecido en la pan
talla superior, dicen los críticos, a
Sir Laurence Olivier, y su represen
tación de Ricardo III no ha sido has
ta ahora superada. La hermana Ethel,
fue popular por su sentido del humor,
su gran biblioteca y su afición al béis
bol. Sobrevivió a sus dos hermanos,
y durante muchos años ostentó el
indiscutido título de "Primera dama

de la escena americana". En los li
bros de memorias escritos por John
y Ethel hay frases que dan idea del
ingenio, sentido común y sabiduría de
la vida de estos grandes artistas que
no sólo supieron actuar, sino también
vivir. Hago una breve antología de
ellas. De Nosotros los Barrymore, obra
escrita con John con sus recuerdos fa
miliares: "Los buenos mueren jóvenes
porque oportunamente se dan cuenta
de que la vida no se disfruta mucho
cuando eres bueno"... "Sexo: de todas
las cosas de la vida es la que produce el
placer más corto y las dificultades más
largas"... De las Memorias de Ethel:
"Para triunfar como actriz debes tener
la belleza de Afrodita, la sabiduría de
Atenea, la gracia de Terpsícore y la
piel de rinoceronte"... "Has llegado a
la madurez cuando aprendes a reír de
ti mismo"" "Si la vida te hace caer de
rodillas y tarde o temprano te hará
caer levántate y continúa el camino.
Si otra vez te hace caer de rodillas y
otra vez te hará caer entonces reza.
¿Acaso estar de rodillas no es la mejor
posición para rezar?"... Momentos an
tes de morir Ethel Barrymore dijo las
que fueron sus últimas palabras: "¿Son
ustedes felices? Quiero que todos sean
felices. Yo sé que en estos momentos
soy feliz"... FIN.
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DOS ESCENAS
dejaron más que claro
ayer cómo la relación
entre la Capital del País
y el Estado de México
estaba oxidada de
forma y fondo.
DURANTE la reunión

para reactivar
la coordinación
metropolitana,
el secretario de
Gobierno mexiquense,
Alejandro Ozuna,
optó por el humor
cuando alguien
le preguntó sobre
el roce entre

administraciones por
la irrupción de policías
capitalinos en San
Juanico.

"MEJOR ni hablamos",
aseguró el funcionario
para dejar claro
que como dijo
un Príncipe, ya lo
pasado... pasado.
PERO MÁS allá del
chascarrillo, lo grave
es que el Consejo
que recién se instaló
tenía que estar listo

desde septiembre de
2017, pero por falta de
voluntad política era
un tema que seguía
en el tintero...

...Y ESO no es

gracioso.
• • •

QUIEN QUIERA darle

un regalo muy útil
a César Cravioto,
que busque en los
catálogos navideños
un reloj que no se
atrase.

PUES CUENTAN que
el Comisionado para
la Reconstrucción de
la Ciudad de México
nomás no puede llegar
a tiempo alas sesiones
del organismo que
encabeza.

Y HABRÍA que
recordarle que algunos
de los damnificados
llevan más de un año

esperando atención,
como para no
molestarse cuando

tienen que esperarlo
a él... ¡hasta hora
y media!
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El presidente López Obrador decidió
no derogar la reforma energética
pero en los hechos da marcha atrás.

Vuelta en U
"En el caso de la reforma energética,
lo que está quedando de manifiesto

es que fue un fracaso".

Andrés Manuel López Obrador

Si bien el presidente López Obra
dor no ha ordenado la cancela
ción de la reforma energética,

está dando una clara vuelta en U. El
mandatario anunció que invertirá 75
mil millones de pesos adicionales en
Pemex en 2019 y que buena paite de la
inversión se enfocará a la refinación de
gasolina Su visión de las políticas ener
géticas anteriores quedó plasmada en
la afirmación: "No es que haya faltado
dinero, es que ha sobrado corrupción".

Si hubo corrupción, lo cual debe
demostrarse con pruebas y procesos
penales y no con declaraciones políti
cas, hay que castigar a los responsables.
El perdón en estos casos es inaceptable.
Sin embargo, la decisión de impulsar
la producción de crudo a través de la
apertura a la inversión privada se tomó
por razones válidas que tienen que ver
con la alta rentabilidad del petróleo
frente a la gasolina.

Cuando Petróleos Mexicanos
daba todavía información de sus
subsidiarias, Pemex Refinación tenía
enormes y sistemáticas pérdidas. Su
única refinería que no perdía dinero
era la de Deer Park, en Texas, que
maneja su socia Shell y que no sufre ni
la burocracia de Pemex ni los abusos

del Sindicato Petrolero.
El Presidente ha decidido no dero

gar la reforma energética, pero ha de
clarado que fue un fracaso porque no
ha elevado la producción. Sin embargo,
la refonna energética apenas se conclu
yó en 2014 y las subastas por campos
de exploración o producción empeza
ron en 2015. Nadie que conozca la in
dustria podría esperar que en ese tiem
po empezaran a producir los campos
licitados.

Aunque no ha querido modificar
las leyes energéticas, López Obrador
está cambiando el rumbo de manera
radical. Ha suspendido, para empezar,
las nuevas subastas. Las siguientes
perforaciones las hará directamente
Pemex. Los campos ya licitados se
mantendrán en operación, pero solo
hay garantía por tres años: "El compro
miso nuestro dice es dar una tregua
de tres años para que haya resultados".

Al impulsar la producción de ga
solina y no ofrecer más subastas de
campos, el Presidente está dando mar
cha atrás a la reforma en términos prác
ticos. Sus ataques contra los organis
mos reguladores, como la Comisión Re
guladora de Energía y la Comisión Na
cional de Hidrocarburos, perfilan tam
bién un regreso a los tiempos en que el
gobierno era juez y parte en el nego
cio petrolero a través de la Secretaría
de Energía y Pemex.

No sorprende que las calificado
ras internacionales hayan mostrado

preocupación. Ante la fuerte deuda
petrolera, el que la política energética
se dedique a un producto poco renta
ble, la gasolina, y no se hagan nuevas
subastas de campos de crudo, significa
que hay una mayor posibilidad de que
Pemex no pueda continuar dando en
el futuro un servicio adecuado a sus
pasivos. Hasta el momento las califi
cadoras solo han bajado la perspectiva
de Pemex de estable a negativa, pero
podrían quitarle el grado de inver
sión si advierten que se mantiene una
estrategia sin viabilidad financiera.

Lo peor es que los contratos con
empresas privadas están diseñados
para dar al Estado mexicano y a Pemex
todas las ventajas y quitarles riesgos.
En algunos casos recibirán más del 70
por ciento de las regalías o del caído. Si
no hay petróleo, las empresas privadas
se quedan con las pérdidas. Son condi
ciones inmejorables. En cambio, con la
vuelta en U, Pemex y el gobierno ten
drán que cargar nuevamente con todos
los riesgos. Es una apuesta que solo
puede resultar perdedora.

• ANTIDEMOCRATICA
"Fue una decisión equivocada, diría an
tidemocrática". Así se expresó López
Obrador de la decisión del Tribunal
Electoral sobre la elección de Puebla,
pero no la que le dio el triunfo a él en
la presidencial, sino la que no se lo dio
a Miguel Barbosa en la estatal.
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LA DECISIÓN sobre quién será el nuevo integrante
de la Suprema Corte pinta para convertirse en un
pleitazo, pero no entre la mayoría de Morena
y la oposición en el Senado ... ¡sino entre los propios
morenistas!

CUENTAN que el consejero jurídico de la Presidencia,
Julio Scherer Ibarra tiene como favorito para esa
posición al ex magistrado capitalino Juan Luis
González Alcántara

EN TANTO, dicen que el coordinador de los senadores
de Morena, Ricardo Monreal, prefiere a Loretta
Ortiz, esposa de José Agustín Ortiz Pinchetti,
cuadro muy cercano al zacatecano.

Y SE SABE que ya se comenzaron a alinear los bandos.
A ver si esa pugna no provoca que se queden cortos
de obtener el apoyo de dos terceras partes de los
senadores, mínimo para concretar ese nombramiento.

AHORA que llegó la temporada de premios,
en Durango quieren nominar a uno de los suyos
para el galardón al "Chapulín Político" del año.
RESULTA que el alcalde de la capital duranguense,
el panista José Ramón Enrlquez Herrera, pidió
licencia para irse de candidato a senador. Y aunque
no ganó el primer lugar, llegó al Senado como primera
minoría.

NOMÁS que pidió licencia como senador para regresar
como alcalde. Lo curioso es que ahora anda con la idea

de reelegirse, para lo que tendría que pedir licencia en
la alcaldía... mientras ya estáde licencia en el Senado.
PARA COLMO, Enríquez Herrera trae varios procesos
abiertos en su contra por parte del Congreso
estatal, pero ya consiguió una suspensión judicial.
Vaya manera de buscarle huecos a la ley para hacer
¡su santa voluntad!

SI CONOCE a algún panista de Baja California ni le
recuerde que en 2019 hay elección para gobernador.
Y es que las encuestas indican que el PAN trae una
desventaja de 25 puntos en la intención de voto con
respecto a Morena.

Y VAYA que una derrota en ese bastión blanquiazul
sería dolorosa, pues desde 1989 que ganó Ernesto
Ruffo, los blanquiazules acumulan cinco triunfos
al hilo y 29 años en el gobierno. Eso sí, no hay racha
ni buena ni mala que no se rompa.

MIENTRAS muchos se preguntan qué ha sido del ex
candidato presidencial de Por México al Frente,
Ricardo Anaya, sus cercanos cuentan que el también
ex dirigente nacional del PAN comenzará el 2019 inte
grándose a la vida académica... y con muchos viajes.
EN LA Universidad de Columbia, en Nueva York,
impartirá una cátedra sobre transiciones, lo cual
combinará con dar clases en la UNAM. Vaya que estará
ganando muchas millas el próximo año.
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El presidente
de la Corte
En medio de la confrontación por la Ley de Remu

neraciones, la Suprema Corte de Justicia tiene en
la víspera otro tema que resolver: el nombre de
quien llegue a la presidencia del máximo tribunal
con el término de gestión de Luis MaríaAguilar

Morales.

No es cosa fácil, aunque entre sus cuatro candidatos,
sí hay quien cumple con los requisitos, y credenciales en
mano, para ser garante de independencia, más ahora que
la división de poderes es una de las banderas del nuevo go
bierno; así como la urgencia de un verdadero Estado de de
recho, otro de los objetivos del Poder Judicial.

Los candidatos son Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, Jorge
Mario Pardo Rebolledo, Alberto Pérez Dayán y Arturo
Zaldívar. Y es éste último quien sobresale. Con más de 35
años de ejercicio profesional, así como académico y docen
te. Su trabajo en la Corte no se limita a su arribo como mi
nistro en 2009.

Tiempo atrás participó en la redacción del proyec
to de Ley de Amparo. Tras su ratificación en el Senado,
Arturo Zaldívar ha generado discusiones urgentes, incó
modas, pero necesarias, que mucho han abogado para el
entendimiento de nuestras leyes, así como de la ejecución
de éstas.

Por ejemplo, el proyecto que permitió la liberación de
Florence Cassez obligó a reflexionar más allá de las res
ponsabilidades de un delito, nos llevó a analizar la necesi
dad del rigor en el armado de los expedientes que —eterno
lastre mexicano— desde su origen han permitido la evasión
de la justicia. Zaldívar, haciendo uso de la autonomía del
poder que representa, nos puso en ese debate, que pocos,
muy pocos, se han atrevido a sabiendas del ruido que se
genera.

Lo mismo provocó con su proyecto sobra la investiga
ción en el caso del incendio del la guardería ABC. Puso la

discusión sin importar los costos. Hace tres años, de igual
forma, propuso la acción de inconstitucionalidad de los
artículos 332 y 334 del Código Penal Federal, en los que
se criminaliza a la mujer cuando ésta decide sobre su
cuerpo.
Zaldívar es, sin duda, una figura progresista necesaria

en el Poder Judicial, el último eslabón de la cadena de im
partición de justicia en nuestro país. A diferencia de otros de
los candidatos, como ]orge Pardo Rebolledo, Zaldívar se
ha mostrado a favor del consumo lúdico de la mariguana,
pues entiende las deficiencias de las leyes punitivas y de las
violaciones que éstas provocan en el desarrollo de la perso
nalidad cuando se es mayor de edad.

"El principio básico de la división de poderes, referido
a la distribución del poder entre las ramas ejecutiva, legis
lativa y judicial como forma de limitar su ejercicio, es una
condición esencial para la existencia de un Estado constitu
cional y democrático de derecho.

"Una de las expresiones fundamentales de este principio
es la independencia judicial, conformada por una serie de
garantías cuyo propósito es el de mantener los equilibrios
necesarios para que los jueces cumplan con su función de
proteger las libertades y los derechos humanos de las per
sonas...", se lee en el proyecto de trabajo que el ministro pre
sento con su candidatura.

Y justó su trayectoria es prueba de que lo escrito ante
riormente es la línea de trabajo con la que podría presidir a
la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Será hasta el próximo 2 de enero, cuando en una sesión
presidida por la ministra Margarita Luna Ramos se realice
la votación para designar al sucesor de Luis MaríaAguilar
Morales.

Es urgente que la Corte tenga a la cabeza a quien con
su reputación y trayectoria garantice independencia en el
Poder Judicial.
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FRENTES
POLÍTICOS

IEl ímpetu. La presidenta nacional del PRI, Claudia Ruiz
Massieu, tiene la más grande encomienda, sacar del bache
al partido que dominó durante siete décadas en México. Lla
mó a los priistas a estar listos para el 2021, pues "en tres va

mos a ganar", dijo. Sostuvo que México necesita a un partido popular
para quienes más lo necesitan y para los que no tienen oportunida
des. "Eso nos hizo grandes y nos va a volver a hacer grandes", dijo al
tomar la protesta a la nueva dirigencia priista en Sinaloa, que enca
bezan Jesús Valdés Palazuelos y Cinthia Valenzuela Langaríca, pre
sidente y secretaria general, respectivamente. Hará falta mucho más
que buenos deseos. Ella tiene los arrestos para eso y más.

n Reacomodo. El exlíder de la corriente de Izquierda Demo
crática Nacional en el PRD, Alejandro Sánchez Camacho,
anunció que los integrantes del sol azteca que se unen al
proyecto de René Bejarano lo hacen convencidos y sin

presiones políticas. Anunció la renuncia de cerca de 50 mil militan
tes que se unirán al Movimiento Nacional por la Esperanza, que dirige
Bejarano. Apoyarán al gobierno de López Obrador. "Por si algo le falta
ba al PRD para desfondarse, viene este chapulineo masivo". A Bejarano
no hay que perderle la pista: es uno de los alfiles que viaja por el país con
la finalidad de fortalecer las próximas elecciones. ¿Quién duda de su
valía como operador político?

™ Informantes. Irma Eréndira Sandoval, secreta
ria de la Función Pública, anunció la creación de la
figura de "ciudadanos alertadores de corrupción",

I con el objetivo de que denuncien soborno, cohecho
y otras prácticas ilícitas ante el gobierno federal. "Dentro de la nue
va configuracióñ de la Función Pública enfatizaremos en caminar al
lado de la ciudadanía. El concepto en idioma inglés de la figura que

se intenta instrumentar en México es whistleblower, el cual opera en
varios países y sirve para denominar a los ciudadanos que denuncian
presuntos hechos ilícitos de servidores públicos y del sector privado",
dijo. El problema no es señalarlos, sino que se les castigue.

¿Noticia buena? La PGR obtuvo sentencia condena
toria de 26 años ocho meses de prisión y 666 días
multa contra un hombre por delincuencia organiza
da, por delitos contra la salud y portación de arma

de fuego de uso exclusivo del Ejército. La SEIDO, con apoyo de la PF,
detuvieron a Ramón Moreno por su participación en las actividades
delictivas de una organización criminal con operación en Michoa
cán. En 2017 el juez de la causa dictó sentencia condenatoria en su
contra, pero un tribunal unitario la revocó y ordenó la reposición del
procedimiento. Una vez subsanadas las observaciones del tribunal
unitario, el juez de la causa dictó la sentencia condenatoria referida,
explicó la PGR. ¿Sabe usted cuándo lo detuvieron? ¡En 2009! Así de
pronta y expedita nuestra justicia.

V Quejoso. El consejero presidente del INE, Lorenzo
Córdova, dijo que los consejeros están abiertos a reu
nirse con los legisladores para explicar cada peso presu
puestado, pues solicitaron lo que necesitan para cumplir

con las funciones encomendadas al INE en las leyes. "Se ha pedido
lo que se necesita, no se pidió un peso más, no pedimos un presu
puesto abultado, sino por el contrario, hemos hecho un esfuerzo para
tener el presupuesto más bajo", dijo. Está dispuesto a explicar a los
diputados cómo organizar elecciones más baratas. Presupuesto de
austeridad republicana es lo que sigue, para todos, pero Córdova no
se acostumbra. Cómo no sentirse abatido, si su soñado proyecto de
edificio sede, en el que iba a gastar mil cien mdp, tampoco se le hizo.

Fecha: 11/12/2018

Página: 13

Area cm2: 225

1 / 1

Columnas Políticas

Frentes Políticos

Redacción

Costo: 17,572

Página 13 de 76



En busca del petróleo perdido
En el ya muy lejano 1973,

Henry Kissinger sentenció
que "controla los alimentos
y controlarás a la gente, con
trola el petróleo y controlarás

a las naciones, controla el dinero y con
trolarás el mundo". Hoy, casi medio si
glo después, el mundo es muy diferente,
pero no tantó: los alimentos, el petróleo,
las finanzas siguen marcando el rumbo
global, aunque ya no están tan solos.

El presidente López Obrador, como
todo gobernante nacionalista, tiene en
mente la autosuficiencia energéticay pe
trolera como un objetivo en sí mismo. Ha
acusado a las anteriores administracio

nes de dejar caer la producción petrolera
y ha calificado como un fracaso la Refor
ma Energética, por lo que ha presentado
un plan energético en el que se invertirá
en proyectos de extracción petroleray en
la construcción y reconfiguración de refi
nerías. En sí mismo, el programa no es re
prochable, pero en términos de eficiencia
económica quizás habría que verlo desde
otra óptica.

Lo cierto es que la caída déla produc
ción petrolera, más allá de que hayan
existido caséiS de corrupción e ineficien
ciacomo dice el Presidente, se produjo
porque se fue secando ese extraordinario
yacimiento que fue Cantarell y sencilla
mente no había forma de reemplazarlo.
La Reforma Energética es y ha sido po
sitiva. El propio Alfonso Romo nos dijo
en entrevista, durante el periodo de tran
sición, que los contratos de la Reforma
Energética eran sencillamente impeca
bles y que no se modificarían. El presi
dente López Obrador no parece pensar
lo mismo y ha anunciado que congela
rá las rondas y licitaciones de la Refor
ma y descalificó la misma en su discurso
de inicio de mandato diciendo que con
la misma sólo se habían invertido 700

millones de dólares. Es una verdad muy
a medias: las inversiones por la Reforma
serán de miles de millones de dólares,
pero la enorme mayoría de esos grandes

proyectos es de aguas profundas y tardan
en madurar años, es absurdo que en me
ses tengan resultados.
También es verdad que México está

importando gasolinas y crudo. Pero el
problema es que nuestro petróleo es,
casi en su totalidad, crudo pesado, difícil
de refinar. Por esa razón, se envía bue
na parte de él a una refinería en Houston,
de la que es copropietaria Pemex, para
desde allí generar gasolinas que el país
necesita. Nuestras refinerías, que fueron
construidas en su mayoría para trabajar
con crudo ligero, necesitan ser reconfi
guradas para trabajar con petróleo pe
sado, o esperar a que los yacimientos de
aguas profundas comiencen a rendir fru
tos. Cabe destacar que la autosuficiencia
en petróleo o gasolinas no tendría por
qué ser un objetivo en sí mismo en un
mundo globalizado.

Estados Unidos ha avanzado en for

ma notable en el tema energético explo
tando simultáneamente todas las formas

de producción de energía y cada vez con
mayor intensidad sus yacimientos de gas.
Para eso ha sido fundamental la tecnolo

gía del fracking o fracturación hidráulica,
que ha permitido explotar yacimientos

que de otra forma no hubieran sido pro
ductivos. México tiene enormes yaci
mientos de gas en la Cuenca de Burgos,
en Tamaulipas, y en otras regiones, pero
el presidente López Obrador ya ha
desechado el fracking como tecnología
para explotarlos, lo que nos torna depen
dientes de Estados Unidos, que se abas
tece y exporta gas, gracias a esa técnica
ampliamente difundida a nivel global.
A pesar de que el nuevo director de

la CFE, Manuel Bartlett, aseguró que el
desarrollo del sistema de ductos de gas
está paralizado y que para reemplazar
las compras de gas en el exterior se lo
compraremos a Pemex, la realidad indi
ca exactamente lo contrario: el sistema

de ductos ha crecido en forma geomé
trica en los últimos años y ha permitido
abastecer de gas a /unas del Pacífico que
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carecían de él. El gran desafío en la ac
tualidad es extenderlo hacia el sur del

país para abastecer los grandes proyec
tos, como el del corredor del Istmo de
Tehuantepec. Se dejó de comprar gas
a Pemex porque esa empresa no tiene
el gas suficiente siquiera para su propia
producción. Se podría aumentar dra
máticamente la fabricación de gas recu
rriendo al fracking, pero eso ya ha sido
desechado por las autoridades. En otras
palabras, estamos condenados a seguir
importando gas para la CFE, para Pemex
y para la industria.

La refinería de Dos Bocas y la remo
delación de las refinerías existentes Són
inversiones enormes que, por supuesto,
entusiasman a los gobiernos locales por
la derrama económica que implicarán,
peró son proyectos de largo plazo que
para ser funcionales requieren que los
demás engranajes de la industria ener
gética también funcionen, que haya, en
tre muchas otras cosas, petróleo y gas
suficiente como para trabajar con ellas,
¿Es buen negocio construir una refine

ría? Desde el punto de vista keynesiano,
Ü desde la rentabilidad económica, no.
Para generar trabajo e inversión, sí: para
abaratar costos, no. Es mucho más bara
to enviar crudo a refinar a otros países,
sóbre todo a Estados Unidos, para que
desde allí nos manden los productos re
finados. Se hablará entonces de la inde
pendencia energética, pero la verdad, ése
es un principio fiada día más ilusorio. Por
cierto, en el programa energético no se
habla en absoluto de energías alternati
vas, ésas de las que tanto goza y puede
explotar México.

Es verdad que México
está importando
gasolinas y crudo.
Pero el problema
es que nuestro petróleo
es, casi en su totalidad,
crudo pesado,
difícil de refinar.
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Linchamiento contra
"los mejor pagados
del mundo..."
Peligroso el embate contra el Poder Judicial. Le

pega el Ejecutivo. Le pega la mayoría de Morena
en el Poder Legislativo. En redes sociales se re
plican a ritmo acelerado hashtags que promue
ven la destitución de los integrantes de La Corte,

el Tribunal Electoral y el Consejo de la Judicatura.
SFüeramagistradoscorruptósjíitffuerajuecescorruptos.

"La bronca ya no es con Morena. La bronca es con el pue
blo. Los sacamos por nuestros huevos", leímos ayer en Face
boolc Lo más grave y peligroso es que el propio Presidente
de la República es el que atiza esa animadversión popular
en contra de integrantes del Poder Judicial. Dice que ganan
salarios exagerados, ofensivos, arbitrarios. "Son los mejor
pagados del mundo", aseguró ayer.

No le hace que la SCJN haya dicho que "ni remotamen
te" los ministros ganan los 600 mil pesos mensuales que
afirma AMLO, El Presidente califica a los integrantes de la
SCJN de "deshonestos". Les ha pedido que saquen el retrato
de Benito Juárez de La Corte porque, asegura, "no viven
en la justa medianía". Tampoco Olga Sánchez Cordero vive
en la "justa medianía." Ayer nos enteramos, en la ventanilla
correspondiente, que la secretaria de Gobernación aplica la
máxima de "hágase la austeridad en los bueyes de mi com
padre". La también exministra cobra el 80% de su pensión
enlaSCJN. "Trae chofer y personal de apoyo", afirman fuen
tes de la Corte.

¿Tendrá que sacar a Juárez del edificio de Bucareli?
¦ Grave, muy grave en la realidad que vivimos. Y no por la
controversia de los salarios, ni porque se defiendan privile
gios, excesos o desigualdades. No. Lo preocupante es que el
Poder Judicial es el único contrapeso que tiene el todopo
deroso titular del Ejecutivo. El país no merece que se debili
ten sus instituciones, así se trate de quedar bien con el me
ro, mero. Peor todavía, se está gestando una polarización
pobres vs. ricos que en nada conviene. Una lucha de clases,
versión siglo XXL

AMLO controla ya el Poder Legislativo federal y la ma
yoría de Morena en las cámaras locales. Si logra un Poder
Judicial Camal nos quedamos a merced de la voluntad de
un solo hombre.

¦ La mayoría obradorista en el Senado va a impugnar la de
cisión del ministro Pérez Dayán de decretar la suspensión
de la aplicación de la baja salarial que contiene la recién
aprobada Ley de Remuneraciones de los Servidores Públi

cos. La suspensión se deriva de la admisión de la Acción
de Inconstitucionalidad promovida por senadores de opo
sición y la CNDH.

El recurso de reclamación de los morenos se promue
ve, dice el documento, "ante la evidente violación a los
principios de ilegalidad e imparcialidad por parte del mi
nistro instructor", dice el documento firmado por Zuleyma
Huidobro González, directora general de Asuntos Jurídicos
del Senado. Batres nos adelantó el argumento que viene en
el recurso de reclamo:

"Esa decisión contradice lo que establece el artículo 64
de la Ley Reglamentaria de las fracciones primera y segun
da del artículo 105 de la Constitución que dice que al admitir
la acción de inconstitucionalidad no se dará lugar a que se
suspenda la ley cuestionada. El ministro Pérez Dayán está
yendo más allá de lo que marca la Constitución"; aseguró.

El recurso de reclamación es la vía institucional que de
bieron haber tomado los morenos desde el principio, reco
nocen en la SCJN.
¦ Los salarios de los ministros fueron tema todo el día. La

SCJN puso un mañanero tuit, en respuesta a los señalamien
tos que hizo AMLO en su conferencia mañanera. Implícita
mente, dice que AMLO miente. "Es falso que alguien gane,
ni remotamente 600 mil pesos mensuales", afirma.

Y adjunta el link con la tabla de sueldos y salarios vigen
tes que se publica en el Diario Oficial de la Federación. Un
ministro de la SCJN gana 269 mil 215 pesos mensuales.

"Quizás quiere jugar con el bono de riesgo que reciben
los ministros una vez al año. Ese bono lo reciben también
los consejeros del INE y los comisionados del INAI. O bien,
quiere usar el aguinaldo, que también reciben una vez al
año y por el cual pagan el Impuesto Sobre la Renta", nos di
cen fuera de grabadora.
¦ El argumento que utilizan los morenos y el Presidente de
la República es que el artículo 127 de la Constitución dice
que nadie puede ganar más que el Ejecutivo federal. Esver
dad. Pero cierto es también que el artículo 94 de la Ley de
Leyes establece que no se pueden reducir las remuneracio
nes de ministros jueces y magistrados durante su encargo.

Martí Batres asegura que la reforma al 127, que incor
pora como tope salarial máximo lo que gana el Presidente,
prevalece sobre el 94, porque la reforma se hizo después de
redactado el 94. "La reforma posterior deroga la anterior".

Para salir de dudas buscamos a un muy prestigiado cons
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titucionalista. Pidió que no lo citáramos. Nos aseguró que es
falso que el 127 prevalezca sobre el 94.

"Lo único que tengo claro es que cuando se hizo la Re
forma al 127 para incorporar la disposición de que nadie
puede ganar más que el Presidente de la República, no se
modificó: el 94.

"Eso quiere decir que a ministros, magistrados y jueces
no se les puede bajar el salario. Si el espíritu hubiese sido
bajarles la remuneración, el §4 se hubiese modificado para

eliminarla excepción", puntualizó.
Para rematar, nos dijo que el criterio que se utiliza en

casos de excepción: la norma especial prevalece sobre la
general. Es decir, que el 94 sobre el 127.

Mario Delgado ya entendió. "Sí va a haber austeridad re
publicana para toda la administración pública, y en el caso
del Poder Judicial se tendrá que respetar el artículo 94", ad
mitió el jefe de la bancada de Morena en San Lázaro.

Fecha: 11/12/2018

Página: 4

Area cm2: 338

2 / 2

Columnas Políticas

Francisco Garfias Arsenal

Francisco Garfias

Costo: 22,409

Página 17 de 76



A favor de la austeridad

republicana
Lapartidocracia, con ese apetito voraz de crear puestos
para dárselos a sus clientelas, aumentó el número de
consejeros a once en la última reforma electoral.
Uno de los aspectos que

me gusta de la agenda
lopezobradorista es la aus
teridad republicana. Son
muchos los casos donde

tenemos un gobierno caro que no pro
duce buenos resultados para la ciuda
danía. En México, como en cualquier
país, debemos aspirar a un gobierno
bueno y barato. Nada fácil de lograr,
pero ése es el reto. Y no es fácil el de
safío porque las burocracias tienden a
crecer y a defender sus privilegios. Hay
muchos ejemplos.

Cuando en el sexenio de Fox se le

gisló la ley de transparencia, en lugar de
otorgarle a los jueces la facultad de or
denar la entrega de la información gu
bernamental a los ciudadanos, se creó
una nueva burocracia con esa misión.
En ese momento discutí la creación del

INAI original con uno de sus fundado
res. "No te preocupes —me dijo— va a
ser una institución chica, pero eficaz
para salvaguardar el derecho a la trans
parencia". Famous last words. Desde
entonces, hasta nuestros días, lo único
que ha hecho el INAI es crecer y gastar
más dinero de los contribuyentes.
Otro caso son las múltiples buro

cracias electorales, El INE, cuando to
davía era IFE, tenía nueve consejeros.
Sin embargo, la partídocracta, con ese
apetito voraz de crear puestos para
dárselos a sus clientelas, aumentó el
número de consejeros a once en la últi
ma reforma electoral. Lo mismo el Tri
bunal Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF), que pasó de cinco

a siete magistrados. Todo esto impli
có más puestos (secretarias, asesores,
choferes, etcétera) y recursos materia

les (oficinas, coches, computadoras,
etcétera). INE y Tribunal funcionaban
igual de bien, o hasta mejor, antes de su
expansión. Los ciudadanos no ganamos
nada, pero sí nos costó más. Amén, por
cierto, de que tenemos un sistema elec
toral dual donde hay burocracias loca
les (OPLES y Tribunales estatales) que
conviven con autoridades nacionales

Í1NE y TEPIF). El resultado es que Méxi
co es uno de los países donde sale más
caro organizar elecciones del mundo.

Hace unos años, el CIDE publicó una
fantástica serie de cuadernos sobre el

uso y abuso de los recursos públicos
en México. En 2010, Carlos Elizondo
y Ana Magaloni escribieron el de la
Suprema Corte. Argumentaron que, si
bien se había afianzado la independen
cia judicial, los datos indicaban "que la
asignación y administración de los ele
vados presupuestos de la Corte han ser
vido para engrosar la nómina a través
de una burocracia cada vez más amplia
que, en muchos casos, tiene asignadas
tareas que poco o nada tienen que ver
con la función sustantiva de un Tribunal

Constitucional". En conclusión, tenía
mos una de las Cortes más caras del

mundo "sin que ello lleve aparejado una
mayor productividad o mayor confian
za ciudadana en el máximo tribunal".

Así nos podríamos ir con, práctica
mente, todas las dependencias de la
administración pública federal, las dos
cámaras del Congreso, el Poder Judicial
de la Federación y los órganos autóno
mos del Estado sin entrar, por supuesto,
a ese hoyo negro de dispendio y abuso
que son los gobiernos locales.
En este sentido, tiene toda la razón

López Obrador. Urge la austeridad re

publicana. Es una lástima que el debate
sobre este tema se esté centrando en el
asunto de las percepciones de los man
dos medios y superiores porque ése no
es el problema de fondo. Sí hay muchos
funcionarios que ganan mucho más de
lo que les pagaría (en) el mercado por
sus servicios. Pero también existen los

que tienen capacidades técnicas esca
sas a los que se debe pagar una buena
cantidad de dinero. Si el Estado no les

paga bien pueden abandonar el servi
cio público dejando grandes huecos,
difíciles de llenar, y causando más cos
tos que beneficios por haberles bajado
sus percepciones. De hecho, ya está
ocurriendo en varias áreas técnicas

gubernamentales.
Visto en números, lo de disminuir las

percepciones por debajo de lo que va a
ganar el Presidente son cacahuates para
lograr ahorros reales. La verdadera aus
teridad republicana pasa por reducir la
grasa de múltiples estructuras que tie
nen las instituciones del Estado. No hay
que desaparecer el INAI, pero sí rees
tructurarlo. Igual el INE y el TEPJF don
de, por cierto, bien podrían desaparecer
los órganos locales para quedarnos Soló
con las instituciones nacionales.

Lo mismo en el Poder Judicial y en el
Congreso. Ni qué decir en las dependen
cias y entidades de la administración pú
blica federal. Todo eso pasa por despedir
a miles de trabajadores públicos que no
son nada productivos. Ahí sí estaríamos
hablando en serio de austeridad. Pero

implicaría un conflicto que AMLO no
quiere generar. Por el contrario, no van a
tocar a los trabajadores de base del sec
tor público y hasta les van a subir el suel
do. Se sumarán, así, a la gran estructura

Fecha: 11/12/2018

Página: 11

Area cm2: 314

1 / 2

Columnas Políticas

Leo Zuckermann Juegos de Poder

Leo Zuckermann

Costo: 24,523

Página 18 de 76



clientelista que está armando Morena
para quedarse muchos años en el poder.

Twítter; @leozuckermann

Disminuir las

percepciones por debajo
de lo que va a ganar
el Presidente
son cacahuates.
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De orgullos paternos y ¿nepotismos?

Un día eres joven y al otro
estás revisando cada tuit
de los cñores y las cñoras

que van tomando posesión en
estos días de cambio de gobierno
federal.
Y en esas estábamos cuando ese

joven periodista que es Esteban
Ulades me hizo notar una cosa en
el mensaje que Javier Jiménez Es
priú subió en su cuenta de Twitter
el día en que asumió el cargo de
secretario de Comunicaciones y
Transportes.
"Iniciamos los trabajos de la 4a.

Transformación de la vida pública
de la Nación en la SCT..publicó
en Twitter @ JimenezEspriu el pa
sado 3 de diciembre, y junto a esas
líneas aparece una fotografía del
(suponemos) solemne momento.

En la imagen, https://twit
ter.com/JimenezEspriu/sta
tus/1069815740373655552, una
decena de personas acompañan al
novel secretario. Y de entre ellas,
el acucioso Illades descubrió a una
que destaca no sólo por su juven
tud con respecto a la concurrencia
captada en la fotografía, sino por
su parecido con el nuevo titular de
SCT. Y hete aquí que Ulades cayó
en cuenta de que no solo se parece
sino que según diversas fuentes
consultadas por él y por mí— es
Javier Jiménez Gutiérrez, hijo de
su padre, es decir, del colaborador
de López Obrador.
Qué felicidad es para un padre

que la vida le regale la oportuni
dad de, en días importantes, estar
acompañado por tu hijo. Pero en

este caso, la cosa podría ir mas
allá de una satisfacción paternal y
despertar cuestionamientos sobre
si hizo bien o no Jiménez Espriú

en permitir que su hijo atestiguara
a escasos tres metros, y rodeado
de exfuncionarios, su toma de
posesión.
Porque resulta que Javier Jimé

nez Gutiérrez es un profesional
adscrito a una consultora interna
cional con operaciones en México
que ha tenido negocios con... el
gobierno mexicano.
Y es que Javier Jiménez Gu

tiérrez es socio de Curtís, Mallet
Prevost, Colt & Mosle LLP, una
importante firma legal con pre
sencia en 17 países, actividades en
sectores de infraestructura y ener
gía entre otros, y que asesora tanto
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a clientes privados como públicos.
En esa firma, y según el sitio de

la propia Curtís, MalletPrevost,
Colt & Mosle LLP, Jiménez es
un socio en las áreas de desarro
llo de infraestructura, petróleo y
gas y en arbitraje internacional.
En el mismo sitio se destaca que
tiene experiencia en transaccio
nes corporativas, privatizaciones,
proyección financiera y arbitraje,
incluidos proyectos de la indus
tria petrolera y eléctrica. (https://
www.curtis.com/sitecontent.
cfm?pageid=8&itemID=30)
Entonces, además de proyectos

de energía, Jiménez Gutiérrez tra
baja para Curtis en el área de In
fraestructura, que según la misma
firma explica en su página de in
ternet en "el área de Desarrollo de
infraestructura asesora a clientes
en todo el mundo sobre la gran
variedad de asuntos corporativos,
financieros y normativos que afec
tan a sus respectivas industrias.
Nuestros clientes actúan como
promotores de proyectos, inver
sionistas, prestamistas, desarro
lladores y entidades estatales, y
operan en una amplia variedad de
sectores, incluyendo electricidad
(hidro, gas, GNL, eólica y geotér

mica), agua y aguas residuales,
petróleo y petroquímicos, trans
porte (aeropuertos y puertos, ma
rítimo, ferroviario y carreteras de
cuota) y minería.
"Los abogados de Desarrollo

de Infraestructura en Curtis están
bien preparados para abordar los
problemas que surgen inevita
blemente durante los proyec
tos de infraestructura, incluidos
asuntos financieros, ambientales
yfiscales".
Aquí es donde uno comienza

a preguntarse cosas como: ¿qué
pensarán otros consultores en te
mas de infraestructura de que uno
de sus competidores haya estado
dentro de la SCT en el momento
de cambio de mandos? ¿Sentirán
que tendrán desventaja? ¿O es
puro sospechosismo de uno?
Curtis ya tuvo al menos dos

contratos con el gobierno pa
sado en el tema de energía, por
un total de casi diez millones de
pesos. Uno fue con la Secretaría

de Energía y otro con la Comisión
Nacional de Hidrocarburos. ¿Qué
pasará en adelante? ¿Jiménez
Espriú declarará que tiene con
flicto de interés con respecto a las
actividades de su hijo? A quien,

por cierto y según el columnista
Darío Celis, el hoy secretario ya
le había pedido un análisis legal
de los contratos del aeropuerto
deTexcoco (https://www.dine
roenimagen.com/dariocelis/
losqueapuestanamlo/101091)
No vaya a ser que el hoy secre

tario termine por caer en lo que
tanto criticó el 29 de septiembre
de 2014, cuando ante la reforma
energética de Peña Nieto ironi
zaba que haría falta una "reforma
ética" que permitiera que "funcio
narios de un sector tengan nego
cios en el mismo; que familiares
de funcionarios sean socios o
agentes de empresas concesiona
rias; que los funcionarios pudie
ran emplear a sus familiares en
las áreas de su responsabilidad,
lo que evitaría la monserga actual
de que, digamos, el de Goberna
ción le dé trabajo a los hijos del de
Energía, que el de la Procuraduría
contrate al hijo del de Comunica
ciones y Transportes. .." http://
www.jimenezespriu.mx/blog/
dis/eticaysinetica/
Bueno, pues ahora la vida le da

otro regalo a Jiménez Espriú: ya
está en la posición de fijar un es
tándar ético acorde a los nuevos
tiempos. Veremos.
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La Corte, dónde sí, dónde no
Los arrebatos belicosos del

presidente Andrés Ma
nuel López Obrador al

enfrentar a la Suprema Corte
de Justicia de la Nación porque
suspendió la ley para recortar
salarios, no deben esconder el
problema de fondo en el Poder
Judicial. No es la institución

per se lo que debe analizarse y
eventualmente fustigarse, sino
la integridad de los ministros,
sus mecanismos de autorregula
ción y la calidad de sus decisio
nes, que deben ser pasados por
una revisión crítica. La discusión

sobre la Ley de Remunera
ciones de los Servidores
Públicos, que suspendió la
Corte para revisar si hay vio
laciones a la Constitución,

tampoco debe quedarse en ese
punto como si fuera lo único o lo
más importante en términos de
lo que beneficia e interesa más a
la nación. Hay que ver más alto y
más lejos, como dijo alguna vez
José Ortega y Gasset, y examinar
con mayor profundidad el papel
de los ministros de la Corte.

El presidente López Obrador
es quien estableció los térmi
nos del enfrentamiento con la

Suprema Corte de Justicia, con
un argumento descalificador y
reduccionista pero persuasivo
en la opinión pública, de que
forma parte de una lucha contra
los privilegios, al mencionar los
"estratosféricos" salarios de los
ministros, como si fueran sinó
nimo de corrupción. La Suprema
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Corte le respondió, a través de
su cuenta de Twitter, tildándolo
sibilinamente de mentiroso, al
afirmar que "nadie gana, ni re
motamente", los 600 mil pesos
mensuales que el Presidente
afirmó que eran su salario.
La Corte tampoco está siendo

apegada a la verdad. Si se ven
los salarios nominales, que os
cilan aproximadamente entre
130 mil y 270 mil pesos mensua
les, sí están lejos de los 600 mil
pesos que señaló el Presidente,
quien debió haber utilizado el
dato de los salarios integrados,
en donde están la prima vacacio
nal, el pago de riesgo por 46 mil
pesos mensuales, el aguinaldo,
el pago a una o dos personas en
su servicio doméstico, automó
vil que pueden incluso blindarlo
y gastos de representación, con
lo cual si no llega a la suma se
ñalada por López Obrador, tam
poco se aleja mucho de ella.
El tema de los salarios es rele

vante porque la suspensión de la
ley los atañe directamente, al ser
los ministros de la Corte uno de

los grupos que ha denunciado
que la reducción de los salarios
de manera transversal es incons

titucional en órganos como el
máximo tribunal o los autóno
mos. De tal forma, la discusión
sobre un conflicto de interés no
es ociosa. ¿Pueden los ministros
actuar con apego a lo que esta
blece la Constitución? O, ¿cómo
interpretarán la propia ley?
¿Hay indicios de veracidad en la
crítica que les hizo López Obra
dor? Según el ministro Arturo
Zaldívar, uno de los candidatos
más fuertes a ser presidente de
la Suprema Corte de Justicia el
próximo año, sí.
En septiembre pasado, al dar

la bienvenida a 10 nuevos jueces
de Distrito, urgió a la autocrí
tica en la Corte e "imaginar un
México diferente", que corres
ponda al mensaje de hartazgo y
frustración mostrado en las ur
nas que le dio la victoria a López

Obrador, que votó por un cam
bio de régimen, y aprovechar
la coyuntura para reconquistar
la confianza de los ciudadanos.
Entre sus llamados, que reiteró
posteriormente, es la austeridad
que debía seguir la Corte. "La
sociedad debe saber con toda
transparencia cuánto gastamos,
cómo gastamos y para qué gas
tamos, para así tener la certeza
de que el dinero público sirve a
fines públicos y no financia pri
vilegios", dijo Zaldívar.
La forma como planteó la dis

cusión el presidente López Obra
dor quedó plasmada como un
repudio a las instituciones,
sobre las cuales ha mostrado rei
teradamente su inconformidad y
disgusto por la forma como ope
ran. Esto ha llevado durante esta

semana a un plano unidimensio
nal, en donde lo que sobresale
es un choque entre poderes y un
avasallamiento de los poderes
Ejecutivo y Legislativo contra el
Judicial, que ubica la confronta
ción en el contexto de la elimi
nación de pesos y contrapesos.
Hay que salirse de esa discusión
coyuntural y plantear un debate
de largo aliento y alcance.
Abogados constitucionalistas

sostienen que la Corte no es in
dependiente ni apartidista. Efec
tivamente, las designaciones de
los ministros se han dado por las
cuotas de los partidos del viejo
régimen, el PRI, PAN y PRD,
donde algunas de sus decisiones
han sido altamente controver

siales. Por ejemplo, el PRI metió
en diciembre de 2012 a Alfredo
Gutiérrez Ortiz Mena, con cuyo
voto se le otorgó la libertad in
mediata a la ciudadana francesa
Florence Cassez, sentenciada
por secuestro y delincuencia or
ganizada. Dos semanas después
de su liberación, la misma Corte
votó en sentido opuesto sobre el
caso de dos indígenas acusadas
de la privación de la libertad de
dos policías federales.
No se puede soslayar algo muy
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relevante, que es la ausencia de
mecanismos de autorregula
ción, que han llevado a la Corte
a situaciones indefendibles. El
último caso fue el escándalo
de fraude de los jueces de
ascenso, conocido en febrero
pasado, cuando un concurso in
terno fue anulado por el Consejo
de la Judicatura Federal debido
a que se filtraron las respuestas a
las preguntas del examen.
No hay que quedarse en la

batalla por los salarios. Que se
resuelva, pero que se profundice
el análisis de la Corte, como una
derivación positiva y saludable
del conflicto actual. No como el

principio para eliminar la ins
titución, sino para revisar si los
ministros actuales están o no a
la altura de la nueva realidad

mexicana o si, como otras ins
tituciones, son ellos o ellas lo
que hay que cambiar, sin afectar
la institución que debe seguir
siendo contrapeso de los otros
poderes.

"El Presidente es

quien estableció
los términos del

enfrentamiento con
la Suprema Corte"
"El tema de los
salarios es relevante

porque la suspensión
de la ley los atañe
directamente"

Fecha: 11/12/2018

Página: 44

Area cm2: 430

3 / 3

Columnas Políticas

Raymundo Riva Palacio, Estrictamente Personal

Raymundo Riva Palacio

Costo: 40,850

Página 24 de 76



Cabildeo fallido
de aspirante a ministra
Ayer, la magistrada Celia Maya García, postulada por el
presidente López Obrador para ser ministra de la Corte, ca
minó los pasillos de la Cámara alta en busca de los senadores
para entrevistarse, cabildear y hacerse conocer para que le
den su voto. "Soy la única que tiene una carrera de 39 años",
dijo. Sin embargo, no encontró a nadie, sólo a las secretarias
de los legisladores, con las que programó citas para después.
"Yo creo que otra oportunidad de que me pongan en una
terna para la Corte no voy a tener, así que tengo que hacer
todo lo necesario para que ellos me conozcan", soltó.

Las "malas mañas" del extranjero
López Obrador anunció que invitará a colaborar en su go
bierno a Miguel Barbosa, el candidato perdedor al go
bierno de Puebla. Dijo que aún no acaba de integrar todo el
equipo, "porque queremos que sea gente honesta (...) Ya ven
que hay algunos que estudian en universidades del extran
jero, son hasta doctores y van a aprender allá malas mañas".
Pero las "benditas redes sociales" (tuit de Fernanda Caso) se
encargaron de recordarle al Presidente los miembros de su
gabinete que estudiaron fuera: "TorrucoCornell, EU; Ebrard
ENAP, Francia; Jiménez EspriúCNAM, Francia; Alcalde
Berkley, EU; González Blanco JFK, EU; MárquezHarvard,
EU; Meyer FalcónUPC, España; Sánchez CorderoSwansea,
Gran Bretaña; VillalobosCalgary, Canadá; UrzúaWisconsin,
EU'...

El "gandallismo" ante el triunfo
A Jesús Zambrano, fundador del PRD, le molestó el que el
líder nacional del PAN, Marko Cortés, presumiera el triunfo
ratificado de Martha Erika Alonso en el gobierno de Puebla.
El presidente panista tuiteó que para Acción Nacional era "un
gran honor contar con su primera gobernadora". Don Chucho

no tardó en salir a recordarle a Cortés que "@MarthaErikaA
fue candidata de una coalición con el @PRDMexico, @Mov
CiudadanoMX, y el triunfo lo defendimos todos.

Ambulantes frenan a TaiboII
El domingo en la noche se dio a conocer la cancelación de la
Feria del Libro de la Alameda Central, impulsada por Paco
Ignacio Taibo II. Pese a que la jornada literaria cumpli
ría nueve años ininterrumpidos, organizada por la Brigada
para Leer en Libertad, un grupo de comerciantes ambulantes
consiguió un amparo para continuar su vendimia al lado del
Palacio de Bellas Artes. Estos vendedores aseguraron que van
a permanecer hasta el 6 de enero.

En la CDMX, aterrizando
Durante las conferencias de prensa de la jefa de Gobierno, va
rios reporteros hacen preguntas sobre diversos temas: agua,
seguridad, procuración de justicia... Pero invariablemente
las preguntas se quedan sin respuesta concreta de parte de
Claudia Sheinbaum: "Tenemos un plan que luego les
detallaremos", "ya estamos trabajando en el diseño de un
programa específico", "estamos analizando eso", "estamos
recopilando información para poder actuar"...

Nueva encerrona

deAMLO con sus diputados
Son tantos los temas en la mesa de pendientes en San Lázaro,
que mañana miércoles la bancada de los diputados de Mo
rena está cita da a un encuentro con el Presidente, nada me
nos que en Palacio Nacional. Además de que esperan recibir
ya la iniciativa de Reforma Educativa y el Proyecto de Presu
puesto, entre otros temas de suma urgencia, los legisladores
de la mayoría no han podido avanzar con la Ley de la Fiscalía,
el fin del fuero, la consulta ciudadana, la revocación de man
dato, la ley de austeridad...
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La gravedad del momento
Lo que hay en el fondo del

pleito del Presidente y le
gisladores de Morena con

trajueces y magistrados no es un
asunto de sueldos y salarios, sino
la disputa por arrebatar el con
trol del poder Judicial.
Hay una campaña desatada

desde el poder Ejecutivo, el po
der Legislativo, el partido gober
nante y su prensa afín en contra
del poder Judicial.
Por lo visto en este par de días,

la maniobra tiene visos de ser el
inicio de la demolición del sis
tema democrático para concen
trar todo el poder en una sola
persona.
Han puesto a jueces y magis

trados a contar dinero en público
para que crezca la ira de la po

blación en contra de ellos.
El desprestigio de la Corte es

la antesala de su destrucción,
para crear una Tribunal Cons
titucional, subordinado en los
hechos al gobierno de la cuarta
transformación, que absorba sus
funciones.

De acuerdo con lo expresado
por el ministro de la Suprema
Corte Alberto Pérez Dayán, de
momento queda congelada la
recientemente aprobada Ley
General de Remuneraciones del
Sector Público, hasta revisar su
constitucionalidad.

Es decir, no podrá haber
reducciones salariales en el

próximo ejercicio presupuestal.
Morena respondió que la dis

posición del ministro de la Corte
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se va a acatar pero que van a ba
jar los salarios igual.
De hacerlo, estaríamos en

desacato abierto del poder
Legislativo.
Si el Ejecutivo ejerce lo apro

bado por el Legislativo y baja
los salarios como lo prometió,
sin obedecer el mandato judi
cial, lo que habría es un golpe
a la institucionalidad democrá

tica del país.
Lo que diga la Corte no tiene

validez cuando no le conviene
al equipo gobernante. Hacen lo
que quieren y si no les gusta les
echan a sus legisladores o al pue
blo encima.

Creen que los 30 millones de
votos les dan derecho a gobernar
sin los contrapesos que existen
en cualquier orden democrático.
De esa magnitud es la grave

dad del momento.
Morena intenta controlar los

tres poderes. Y si la Corte no se
somete, a lo que diga el pre
sidente López Obrador, se la
brincan con una interpretación
propia de la Constitución.
Por eso arrancó su ataque

contra el poder Judicial. Y eligió
muy bien el flanco en el cual dar
la estocada: los salarios.
La gran mayoría de la pobla

ción gana bajos sueldos y el Pre
sidente, Morena y su prensa afín
han lanzado una campaña para
que sus "adversarios" (como
AMLO les llama a los que no
piensan como él), cuenten di
nero delante de los pobres.
Con mentiras, como el sueldo

de 600 mil pesos de los ministros
de la Corte, que no es real, quie
ren hacer pasar a todos los jueces

y magistrados como deshonestos
y abusivos.
Para el Presidente, tener un

sueldo elevado no es el legítimo
producto de años de estudios en
materias de alta especialidad,
sino que es corrupción.
Ajuicio del Presidente, los que

perciben salarios elevados "no
son honestos", "no son sensi
bles", "ni son partidarios de la
verdad y la justicia".
Tiene todo el derecho a pen

sar lo que quiera y a bajarse el
sueldo a cien pesos el día, si eso
desea. Lo que no es aceptable es
pretender que todos se subordi
nen a su visión de la realidad.
Han apuntado sus misiles

contra la Corte, pero el que está
contra la pared es todo el poder
Judicial.
Sus integrantes son empuja

dos a abandonar los cargos para
poner en su lugar a incondicio
nales del partido gobernante o
profesionales de baja calidad,
fácilmente manejables.
La amenaza del recorte de sa

larios pende sobre los miembros
de otros organismos autónomos,
que son útiles en una democra
cia, pero inaceptables para un
régimen autoritario: Banco de
México, INE, INAI, Comisión
Nacional de Derechos Humanos,
etcétera.
Por ahora la medida está con

gelada gracias a la decisión del
ministro Pérez Dayán.
Si en el Legislativo y en el Eje

cutivo violan ese amparo estare
mos entrando, mucho antes de
lo imaginado, en el escenario de
un Presidente sin contrapesos
institucionales ni necesidad de
respetar las leyes.
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Pestíferos en el tr ibunal electoral

En la última ronda de intervenciones,

previo a que el pleno de la Sala Supe
rior del TEPFJ votara el proyecto de

sentencia del juicio SUPJRC204/2018
José Luis Vargas Valdez había propuesto la
nulidad del triunfo de Martha Érika Alonso
de Moreno Valle en las elecciones para go
bernador de Puebla— sólo estaban cinco de
los siete magistrados presentes.

"Me extraña que esté tan vacío el pleno", se
quejó Vargas Valdez. Faltaba una hora antes de
lamedianoche, del pasado sábado 8. Duran
te casi cinco horas, sin éxito, había tratado de
completar la "autopsia" de las elecciones del
pasado 1 de julio en aquella entidad. Por culpa
de los magistrados Indalfer infante Gonzales
y Reyes Rodríguez Mondragón, la sesión ex
traordinaria en la que se resolverían las quejas
interpuestas por el candidato perdedor, Luis
Miguel Barbosa, y Morena comenzó casi cua
tro horas después de lo programado.
Ambos acababan de cumplir con una co

misión fuera del país, para conocer Escuelas
Judiciales, por lo que apenas tuvieron medio
día para revisar el expediente —casi 5,000 fo
jas— y conocer el proyecto del ponente, con
otras 450 fojas. Después de exponer sus argu
mentos se retiraron para descansar, mientras
la magistrada Mónica Aralí Soto Fregoso razo
naba el sentido de su voto.

En el pleno, la magistrada presidenta, Ja
nina Otaiora, tiene la última palabra. Y fue
hasta que ella cerró la ronda de intervencio 
nes y llamó a votar cuando Infante y Rodrí
guez volvieron a sus lugares. No escucharon
de viva voz los reclamos del ponente respec
to de las "tácticas dilatorias" —la sesión ten

dría que haberse realizado el pasado miércoles
12, con cinco magistrados podía convocar
se— que terminaron por tumbar su proyecto
de sentencia.

Vargas Valdez reveló que en las sesiones
privadas cuatro magistrados expresaron su
voto, pero Otaiora y los dos magistrados via
jeros nunca "se decantaron". ¿Y la transpa
rencia? ¿Y los intensos cabildeos para influir
en el voto de los justiciables? ¿Y los engrases
elaborados fuera del tribunal?

"Una vez que se acaba la jornada electoral,
todo se vale. Ése es el precedente que estamos
dejando", resumió el magistrado, "en este
pleno no podemos volver a hablar de integri
dad electoral".

La magistrada presidenta cerró con una in 
tervención breve y después de anunciar su
voto — en contra de la propuesta, con lo que
sumaban cuatro en contra por tres, a favor 
concluyó la sesión. Ayer, en un extenso carru
sel en medios electrónicos, la magistrada pre 
sidenta refutó algunas de las acusaciones de
Vargas Valdez. Las dudas, empero, quedaron
sembradas.

Y es que —como anticipó el magistrado po
nente— fueron filtrados "trascendidos" sobre

su agenda internacional. "Vargas ha recorri
do prácticamente los cinco continentes, como
magistrado electoral, con o sin elecciones",
acusaban tras enlistar que tan sólo este 2018
—no obstante la carga de trabajo por las elec 
ciones federales— acudió a Washington DC,
Madrid, Oslo, Bogotá, Lisboa, Roma, Venecia,
La Haya, Vilna, Río de Janeiro y Brasilia. "Para
cerrar el año, viaja a Madrid y Roma".

La polémica por la sentencia que ratificó
el triunfo de Martha Érika Alonso de Moreno
Valle confirmó la existencia de dos facciones

al interior del TEPJF. La mayoría está conven
cida de que Vargas Valdez está detrás de una
campaña contra la magistrada presidenta.
Y es que en la sede central del tribunal ha

circulado profusamente un dosier cuyo prin
cipa] protagonista es Rafael Jean Otálora Ma
lassis, actual secretario particular del magis
trado regional en la Sala de Toluca, Juan Silva
Adayana. La magistrada presidenta explicó
que su hermano trabaja en el tribunal desde
hace ocho años.

Una verdad a medias refuta la denuncia 

cuyo texto completo fue entregado a este es
pacio— pues Rafael, quien se graduó de la Es
cuela Nacional de Prótesis Denta, desarrolló
una amplia experiencia en la industria textil
hasta su ingreso al Poder Judicial, como per
sonal administrativo en el Consejo de la Ju
dicatura Federal cuando su hermana fungía
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como secretaria instructora del magistrado
Manuel González Oropeza.

Otálora Malassis pasó de un salario ne 
to de poco más de 20,000 pesos a ganar más
de 50,000 pesos libres cada mes, apenas unos
días después de la designación de la magistra
da presidenta. ¿Será muy común que alguien
que tiene una de las plazas más bajas como es
la de profesional operativo pase a secretario
particular de magistrado regional sin que haya
sucedido otro suceso más que tener a su her
mana en la presidencia de la Sala Superior?.

EFECTOS SECUNDARIOS

REGIONALES. Los afiliados a la International
Chamber of Commerce en el continente ame
ricano acordaron la creación del Comité Re

gional Anticorrupción, un grupo regional para
abordar los temas de integridad empresarial y
anticorrupción que iniciará con una membre 
sía de 13 países.

"La lucha contra la corrupción es una la
bor de enormes proporciones, es por ello que
tenemos que comprometernos a impulsarla,
buscando una mayor conciencia en la esfera
empresarial. No obstante, reconocemos que
los gobiernos, funcionarios públicos y acto
res de sociedad civil, juegan un rol fundamen
tal para combatir este gran problema en Méxi
co" , reiteró María Fernanda Garza, presidenta
del capítulo mexicano de la ICC.

POSICIONADAS. Los administradores de

Airbnb —la plataforma electrónica para re 
servas de hospedaje  reportaron a tres desti
nos mexicanos entre las 10 urbes más busca

das por sus usuarios para recibir el Año Nuevo.
La Ciudad de México generó un crecimiento
en reservas de 117%, respecto del año pasado,
y fue la de mayor crecimiento a nivel global,
mientras que Puerto Vallarta creció 92% y Tu
lum, 78 por ciento.
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EL PRIVILEGIO DE OPINAR

La mamá de los delincuentes
Manuel ® Ajenjo
Por estos día estuve leyendo el li

bro de Héctor de Mauleón, La
Ciudad Oculta, tomo II. La in

teresante publicación tiene un capítu
lo dedicado a La Banda del Automóvil

Gris. Esta tristemente célebre agrupa
ción delictiva no hubiera existido de

no haber acontecido la Decena Trági
ca: golpe militar sucedido del 9 al 19 de
febrero y que tuvo como objetivo de
rrocar al presidente Francisco I. Made
ro, aunque se les pasó la mano al cha
cal Victoriano Huerta y a sus secuaces
y no solo lo derrocaron, lo asesinaron
a él y al vicepresidente José María Pi
no Suárez.

En la zacapela entre las fuerzas del go 
bierno y los militares traidores, un pro
yectil disparado desde la Ciudadela abrió
un boquete en los muros de la desvenci
jada cárcel de Belén, lo que propició que
los peligrosos reos ahí recluidos escapa
ran luego de romper sus expedientes. Al
gunos de éstos, reclutados por Higinio
Granda formaron la llamada Banda del

Automóvil Gris —para cometer sus trope
lías, primero, viajaban en un coche Lan
cia y posteriormente en un Fiat, ambos de
dicho color.

Higinio Granda, de origen español, era
hermano del coronel zapatista Juan Gran
da, razón por la cual ostentaba el grado de
capitán del Ejército que comandaba Emi
liano Zapata. El coronel Juan Granda per
tenecía a las fuerzas del general Amador
Salazar quien, al caer la ciudad de México
en manos de los zapatistas, fue nombrado
comandante militar de la plaza. (Los datos
anteriores no los consigna De Mauleón.
Los acredita Agustín Sánchez González en
su crónica sobre la citada banda. El redac 

tor de lo que usted lee los acomoda en su
columna para dar una idea al lector de la
posible connivencia entre la delincuencia
y algunos jefes revolucionarios). Empero,
y en eso están de acuerdo tanto De Mau

león como Sánchez González, siempre se
sospechó que los jefes ocultos de la ban
da eran los generales carrancistas Pablo
González y Juan Mérigo, amantes de las
vedettes del momento Mimí Derba y Ma
ría Conesa, respectivamente.

Fue por aquellos días en que se creó
el verbo "carrancear" como sinónimo

de "despojar" —al parecer fue creación
del general Alvaro Obregón. Transcri
bo al periodista, cronistay escritor Héc
tor de Mauleón: "El ruido creció tanto que
atrajo la atención de Venustiano Carran
za y le obligó a tomar cartas en el asun
to. La presión sobre los altos jefes carran
cistas coincidió con la detención de seis

miembros del grupo (...) Al cabo, diecio
cho personas fueron detenidas. Algunas
(1915) fueron llevadas al paredón de la Es
cuela de Uro de San Lázaro —el cineasta

Enrique Rosas filmó la escalofriante eje
cución. Otros murieron envenenados en

su celdas o asesinados por otros reos en
los patios de Lecumberri. Alguien alcan
zó a escribirle una carta a su madre 'para
que vea que no soy tan malo y pueda des
cubrir y dar el nombre del alto militar que
nos mandaba robar'".

Precisamente leía o acababa de leer lo

transcrito, cuando un amigo me habló
para decirme, en son de burla, que el pre 
sidente Andrés Manuel López Obrador
pidió ayuda a las madrecitas mexicanas
para que sus hijos no sean delincuentes.
Recibí la noticia con la misma tonalidad

con que me la dieron. La tomé a chacota.
Imaginé a la madre de un capo enjoyada
y rodeada de todos los lujos y las como
didades de la vida moderna, pidiéndole a
suvástago que deje la fuente del bienestar
familiar porque así se lo pidió el presiden
te de la República. Nos reímos.
Después me acordé de lo leído: un

delincuente miembro de la banda que
asoló la capital del país en la segunda

década del siglo pasado, que cometió
en el lapso de seis meses, según el pe
riódico Omega, ciento ochenta y siete
robos, una vez encarcelado, fue capaz
de escribirle una carta a la autora de
sus días con ánimo de redención.

Enseguida, através del Internet, bus
qué la noticia que me comentó mi amigo.
El encabezado del periódico virtual Ani
mal Político expresaba lo siguiente: "Que
las madrecitas nos ayuden con sus hi
jos, pide AMLO para suplan de combate
a la delincuencia". En el cuerpo de texto
leí: "El presidente Andrés Manuel López
Obrador... adelantó que la próxima sema
na dará a conocer un plan contra el robo
de hidrocarburos y recordó que está asu
miendo su responsabilidad para garan
tizar lapaz, seguridad y tranquilidad del
país, y solicitó un apoyo muy particular:
eldelasmamás".

Desde luego que el cabezal de la noticia
puede ser malinterpretado, como lo mal
interpretó mi amigo para que hiciéramos
escarnio de la aparente ingenuidad del
tabasqueño. Pero la impresión que que 
da, después de leer todo el texto, es que el
Mandatario pide el apoyo y la ayuda de las
madres en lo referente a la educación y a
la inculcación de valores en los hijos jóve 
nes para que aprovechen las oportunida
des de empleo que ofrecerá el Programa
de Jóvenes Construyendo el Futuro y de
jen de ver la pertenencia al crimen orga
nizado como la única forma de futuro.

En cuanto a los criminales ya consti
tuidos, aquellos que de la violación de las
leyes han hecho su modo de vida a los que
no importa el dolor ajenjo; con esos, se
ría inútil apelar al llamado maternal para
que regresen al buen camino, porque es
tá científicamente comprobado, y esto lo
sabe bien López Obrador, que el 99.9% de
los delincuentes, incluyendo a los de cue
llo blanco, no tienen madre.
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Presupuesto:
¿auster idad sin límites?
José Fonseca

Mañana, anunciaron, se reunirán los diputados con
el presidente Andrés Manuel López Obrador pa
ra darle a conocer los lincamientos finales pa

ra el Presupuesto de Egresos del 2019 que será anunciado el
próximo sábado.

Se supone que en dicha reunión le ratificarán al primer man
datario su voluntad de aprobar un presupuesto que se apegue a
los criterios de austeridad que, dicen, son voluntad de quienes
votaron por Morena el 1 de julio.

Por supuesto, no se trata de conocer la "línea" a seguir, pe
ro sí convendría que en ese diálogo se determinaran los límites
de la austeridad, porque ésta puede llegar a restarle eficiencia al
ejercicio de gobierno. Y, sin eficiencia, todo será más difícil.

Mal rumbo de la disputa política
Ayer fueron cercadas las oficinas del Partido Acción Nacional en
la Colonia del Valle por algunas organizaciones afines a conno 
tados personajes de Morena, algunos de los cuales son miem
bros del Poder Legislativo y otros del gobierno de CDMX.

Le reprocharon al CEN del PAN que exprese públicamente
sus desacuerdos con el gobierno de la República y que impug
na hasta legalmente las acciones que, según las organizaciones
"populares", son en beneficio del pueblo.
Mal rumbo sería que las disputas políticas se tradujeran en

manifestaciones callejeras, pues México tiene instituciones de
toda índole en las cuales se pueden dirimir las diferencias polí
ticas, evitando las confrontaciones callejeras.

¿Cómo será el Servicio Exterior?

Muchos confían en que al hacerse público el Presupuesto de
Egresos para el año próximo se disipe la incertidumbre entre el
personal del Servicio Exterior Mexicano, a quienes se les exigirá

mucho más que antes.
Se pedirá al personal de los consulados y embajadas que se

conviertan en agencias defensoras de los derechos de los migran
tes mexicanos, sin considerar que tal tarea exigirá contratar abo
gados, los cuales obviamente cobran en dólares sus honorarios.

Además se les exigirá que, además de sus tareas regulares,
se dediquen a promover el turismo y el comercio internado 
nal mexicano. Todo, claro, ganando menos y con el riesgo de que
nuestro personal diplomático pase vergüenzas por las carencias.
NOTAS EN REMOLINO

Aveces los políticos actúan como si el resto de los mortales
fuéramos ingenuos. Desde Martí Batres, Pablo Gómez y Ma
rio Delgado ahora alegan que no hay pleito con el Poder Judi
cial, que su pleito es con los partidos políticos que impugnaron
la ley de remuneraciones... Hoy se efectuó en Palacio Nacio
nal una reunión en la cual, dicen, se afinaron los detalles pa
ra que el próximo domingo anuncien el arranque del proyec 
to del Tren Maya... Ayer, en la mañanera de Palacio se dijo que
en el primer trimestre se harán las licitaciones para las compras
consolidadas de medicamentos para el sector salud. ¿Eso signi
fica que no se hicieron en octubre y noviembre? Si no se hicie
ron, ¿a quién culparán por la escasez de medicamentos?... En
Marrakech, anunció el canciller Marcelo Ebrard que México in
vertirá 30,000 millones de pesos para el desarrollo en Centroa
mérica, lo cual significa que Trump no hizo caso de la carta que
le enviaron... Una pregunta intrigante, ¿alguien sabe si todavía
existe el sistema nacional anticorrupción? Porque no figura en
ninguno de los planes y declaraciones del nuevo gobierno... A
propósito de transparencia. Dice la ley que los funcionarios tie
nen 60 días naturales, a partir de que toman posesión, para pre
sentar sus declaraciones patrimoniales...
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La hora de Olga
Sánchez Cordero

La embestida contra los servidores
públicos de todo tipo de institucio
nes (incluido el Poli, y se sumarán las

universidades autónomas) que ganan más de 108
mil pesos al mes arrecia peligrosamente. De tal
magnitud es la confrontación que el senador por
Morena Félix Salgado Macedonio lanzó la estulta
amenaza de impulsar la disolución de la Suprema
Corte de Justicia.

"Si los ministros no aceptan ajustarse ala austeri
dad y quieren seguir viviendo como virreyes, habré
de plantearle al presidente Andrés Manuel López
Obrador que los liquide y envíe al Senado las ter
nas de los nuevos ministros. Ernesto Zedillo lo hizo.
AMLO también puede hacerlo...", advirtió.
Como este protogolpista (patinó hace pocos días

con que el Senado podría decretar la desaparición
de poderes donde los gobernadores no se sometie
ran alos llamados superdelegados), enlas bancadas
lopezobradoristas del Congreso abundan los dis
puestos a dinamitar la vida institucional de México.
Por suerte y hasta donde va la mayor crisis cons

titucional de la historia, la idea de disolver la Corte
no está enlos planes de Andrés Manuel López Obra
dor, por mucho que sea él quien más ha prodigado
descalificaciones ajueces, magistrados y ministros.
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Esta semana, el acto en que el
ministro presidente del máxi
mo tribunal, Luis María Agui
lar, presentará su último infor
me de trabajo, será el mejor es
cenario para conocer el tamaño
real del conflicto, ya que es im
pensable que no acuda el Presi
dente de la República.
Una mujer en el primer cír

culo de AMIA), sm embargo, hade estar jugando un
papel medular para que se no se llegue a una irrepa
rable colisión: Olga Sánchez Cordero.
Como se lo recordó su predecesor en la Secreta

ría de Gobernación, Alfonso Navarrete Prida, la ex
ministra reúne (como Benito Juárez) los atributos
de haber servido en los tres poderes, yes de suponer
que está mediando entre sus ex compañeros del Ju
dicialysujefe.
Entre las conclusiones del ensayo del ministro

en retiro Sergio Salvador Aguirre Anguiano, citado
ayer aquí, resalta ésta; "Si la Cámara de Diputados
permite que seael Presidente de laRepúbliea el que
fije su remuneración y, por extensión, la de todos
los demás servidores públicos, no solo abdicará de
supotestadsino que además violará flagran temen
te la Constitución, ya que se reunirán dos poderes
en una sola persona".
Esa persona es López Obrador, quien se fijó la

paga de 108 mil pesos pero a la que deben añadirse
prestaciones tales como pasajes, casa, luz, comida,
gasolina, etcétera, que por modestas que las requie
ra, corren el riesgo de perder decenas de miles de
servidores públicos.
Los trabajadores (sindicalizados y no) suelen go

zar de compensaciones en especie.
Qué alivio para muchos de los afectados por la

nueva ley que el Presidente no se asignara un sala
rio de 5,10 o 15 mil pesos mensuales... mmm>

La ex ministra,
reúne (como Benito
Juárez) los atributos
de haber servido en

ios tres poderes
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QUE en el Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación
ya se preparan para hacer fren
te a otro tema polémico, pues el
magistrado Felipe de la Mata
Pizaña circuló un proyecto que
plantea revivir a Encuentro So
cial, que perdió su registro en la
pasadaelección.

En el INE ya se conforman es
cenarios por si el partido, hoy en
proceso de liquidación, debe re
cibir recursos el próximo año.
Después de todo, cuenta con 56
legisladores.

QUE ¦ el presidente Andrés
Manuel López Obrador sosten
drá este miércoles un encuentro
en Palacio Nacional con los dipu
tados federales de Morena, en
cabezados por Mario Delgado,
para evaluar la agenda legislativa
y hacer "anuncios importantes"
cuandofaltarán solo tres días pa
rala entrega del paquete econó
mico 2019, el próximo sábado, en
San Lázaro.

En tanto, el fin de semana, el
coordinador de Morena en el Se
nado, Ricardo Monreal, traba
jó el recurso interpuesto ante la
Suprema Corte para buscar que
se descongele la Ley de Remune

raciones y se le confio porque se
sabe de su conocimiento como
constitucionalista. A ver.

QUE la dirigencia nacional
del PRI, que encabeza Claudia
Ruiz Massieu, por fin rompió
conlos dedazosen la selección de
sus candidatos, que a decir de los
propios priistas "fue parte de los
errores que cometieron en el se
xenio pasado", por lo que en Baja
California, entidad que el próxi
mo año renovará gubernatura,
eligió el método "abierto a mili
tantes ysimpatizantes".

Pese a que ya pasaron 30 años de
que perdieron esa entidady con
la ola de Morena en contra, el PRI
buseaaprovecharladebilidadpa
nista en el estado.

QUE hoy se presenta en la
FimdaciónElenaPoniatowskael
libro El dolor de Acteal, delahis
toriadora Ménica Uribe, en el
que se abordael papel del gobier
no de Ernesto Zedillo en la ma
sacreocurridahace 20 añosyque
"inauguró una historia de crimen
e impunidad".

Dicen los organizadores que la
obradarádequéhablarybuscarán
que hagaeco en el gobierno federal
ysecastigueatosculpables.ro!
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¿Presupuesto
ilegal? No lo
hemos visto

La suspensión de la ley de re
muneraciones del servicio
público emitida por el mi

nistro Alberto Pérez Dayán conduce a
un callej ón legal de difícil salida.
La Cámara de Diputados puede no

acatar, comohadicho,la suspensión de
cretada por el ministro, a sáber, que no se
use la ley de remuneraciones, reciente
mente aprobadapor el Congreso, como
guíaparahacer el presupuesto de 2019.

La lectura política de la Cámara de
Diputados sobre esta suspensión es
que se refiere, en el fondo, a que no sean
tocadas las remuneraciones de minis
tros, magistrados yjueces, pues eso vio
laría a la letra el artículo 94 de la Cons
titución.
La Cámara de Diputados se dispon

dría entonces a definir el presupuesto
de acuerdo con la ley suspendida, salvo
en lo tocante al Poder Judicial.
Con esta solución,

la Cámara no perde
ría mucho del dinero
que el gobierno quie
re ahorrar con la re
ducción de sueldos a
laburocraciaydejaría
a la ¡suprema corte como triste aeien
sora solo de los ingresos de su gremio.
La lectura técnica de la suspensión

dictada por Pérez Dayán es menos ne
gociable de lo que se propone la Cáma
ra

Se trata de una suspensión general
de laley de remuneraciones y no puede
aplicarse parcialmente: al Poder Ejecu
tivo sí, al Judicial no.

Hacer esto sería un acatamiento
parcial de la ley, una oferta muy mexi
cana de negociación de la ley: aplico la
suspensión a favor tuyo, Poder Judi
cial, porque te quejas, pero no a favor
déla burocracia del Poder Ej ecutivo y
del Poder Legislativo.
Probablemente en esta fórmula

terminará el presente episodio del li
tigio, pero no es una buena solución
al problema de la suspensión decre

tada, pues ésta no
distingue entre po
deres: dice simple
mente que la ley de
remuneraciones es
tá en duda constitu
cional y que no pue

de usarse como metro para hacer el
presupuesto.
Si el Poder Legislativo no obedece

esta suspensión general y emite un
presupuesto que acepta solo parcial
mente la suspensión, puede entrar
en el supuesto de estar aprobando un
presupuesto ilegal, sujeto ala posible
inconstitucionalidad de laley sobre
la que está construido, ¡moa

No puede aplicarse
parcialmente la ley de
remuneraciones
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La admirable
Tremenda Corte

r
n on el mismo estilo dudoso y confuso que

k los agradecimientos de Martha Erika al
^ A Tribunal por salvar la democracia poblana
(la verdad, no se sabía que existía tal cosa), la Suprema
Corte de Justicia de la Nación mandó un tuit que muy

probablemente haya redactado Chumel Torres por su
falta de corrección, estilo y de capacidades para lo que
viene siendo el 2+2 igual a 4. Si lo que se pretendía era
explicarle al populacho enardecido que los ministros
cobran lo que dicen que cobran (un modesto sueldo de
600 mil pesos, según los envidiosos), no hubiera sido
mala idea, primero, que sumaran bien
las cuentas, los sobresueldos, los estí
mulos, los premios y bonos que se les
otorga por ley a estos seres de luz y de
justicia; y segundo no utilizar a voce
ros con tan poca credibilidad y dados
a los arrebatos como Fernanda Fami
liar que, tristemente, solo pasó los do
cumentos sin membrete para demos
trar que los miembros de la Tremenda
Corte viven al nivel de los migrantes hondurenos, pero
olvidó sumar también los emolumentos que se les otor
gan hasta cuando se les aparece un sabañón en el dedo
gordo del pie derecho.
Digo, nuestros magistrados no deberían sentirse mál

por vivir como pachás. Ni siquiera inquietarse porque
90% de sus compatriotas jamás podrían soñar con sus
sueldos ni sus prestaciones aunque le vendan su alma
a Moreno Valle. Mucho menos sacarse de onda porqtíí*
son unos incomprendidos en un país donde la gente es
muy envidiosa con quienes se pueden comprar no una,

ni dos, ni tres casas blancas.
Antes al contrario, los jueces ten

drían que sentirse orgullosos de los
símbolos de estatus que han venido
acumulando con singular alegría.
Sobre todo porque si en verdad g^
nan como cualquier Godínez de me
dio pelo, uno se preguntaría por qué
apenas están luchando contra esa
fake news de las que se escuchaba

desde antes de que las fake news se pusieran de moda.
Todo indicaría que el desmentido se tardó treinta años
enllegar.
El buen juez contra la austeridad republicana eni;

pieza, tesa

Los mi nistros no
deberían sentirse
mal por mantener

una vida como
pachás
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CEoca AMLO con
el Poder Judicial
Riesgo siempre latente, pasar del papel al

papelazo. Florestán

Lo que se temía desde antes del día
uno estalló: el enfrentamiento entre
el Ejecutivo, apoyado por su mayoría

en el Legislativo, contra el Judicial.
Y eso es una grave señal.
No hay duda de que 53 por ciento de la vota

ción del 1 de julio le dio a Andrés Manuel López
Obrador la Presidencia más fuerte de la demo
cracia, que también le llevó a los tiempos en los
que el Ejecutivo tenía con su mayoría en el Legis
lativo su brazo operador y legitimador; tampoco
hay duda al afirmar que el único contrapeso en
esa división depoderesdelaUniónesel Judicial,
contra el que ha lanzado una ofensiva apartir del
tema salarial, que es solo expresión de un proyec
to superior, reducirlo.
En su proyecto de poder que pasa por el Con

greso, el desdén por los organismos autónomos,
los superdelegados y ahora los delegados de se
guridad, la Guardia Nacional, la concentración
de poderes en Hacienda y en la Presidencia, la
cancelación del NAIM, le resulta indispensable
hacerse de la Suprema Corte, cuyos ministros,
acusa, son unos vulgares ambiciosos herencia del
anterior régimen que ganan 600mil pesos exa
gerados, ofensivos y estratosféricos, y más allá,
según dijo ayer: Ya no queremos gente en ¡os car

gus yuc nú iciigajji ui^iy ucüu venga, jlwzci

les: no queremos (en la Corte) gente deshones
ta. Los —ministros— que vamos a proponer van

a ser gentes in tachables, de absolutahonestidad,
ya no que un político famoso losproponíayen la
Cámara de Senadores los aprobaban, como digo
yo que va a seguir siendo ahora.
En fin, que no estamos aún, es cierto, ante una

crisis constitucional, pero sí ante un enfrenta
miento de poderes constitucionales que confir
ma que gobernará desde el conflicto, lo que es un
riesgo para todos, él incluido.
RETALES

*

1. CANCELACION. Una expresión de ese en
frentamiento lo veremos el viernes que el mi
nistro Luis María Aguilar rinda su último infor
me como presidente de la Corte. López Obrador
asistirá a su lectura en el pleno, pero canceló su
asistencia a la tradicional comida posterior con
los ministros:

2. CONFIRMACION. Por si quedara duda del
conflicto, recupero este tuit de Ricardo Mon
real: la falta de cuidado y tacto social del Poder
Judicial y la oposición partidista al proteger
privilegios adelanta un episodio de confronta
ción (entre los dos poderes). Laautomoderación
pudo evitarlo. Confirmado, pues; y
3. EMPLAZAMIENTO. La presidenta del Tri
bunal Electoral, Janine Otálora, desmintió que
hubiera un acuerdo del pleno para que el ma
gistrado José Luis Vargas subiera a su cuenta de
Twitter el proyecto que anulaba las elecciones
en Puebla y que finalmente se revirtió con su vo
to que rompió el empate a tres. En cuando a sus
dichos de que no era mera sospecha,lo emplazó
a que pruebe y denuncie formalmente lo de las
amenazas, presiones e intimidación, «ara

Nos vemos mañana, pero en privado
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CIUDAD PERDIDA

Una cueva de espionaje y negocios
MIGUEL ANGEL VELAZQUEZ

UN PEQUEÑO GRUPO, el más influ
yente del gobierno pasado en la Ciudad
de México, sabía de su existencia y le

había dado un nombre en clave: "la cueva".

NINGUNA OTRA MEJOR forma de describir
que lo que allí pasaba no debería salir a la luz
pública por ningún motivo. Se trataba de un
centro de espionaje, sí, pero después se con
virtió en un negocio que, según se dice, sirvió
para enriquecer a quienes podían tener acceso
a la información que allí se producía.

SI BIEN EL espionaje permaneció como el
motivo de su existencia, los instrumentos de
geolocalización disponibles descubrieron un fi
lón que, según algunas investigaciones, servía
para obtener información de los predios vacíos
de la ciudad y de su situación jurídica.

SE HALLARON MÁS de 8 mil lugares sus
ceptibles de compra o enajenación. Los datos,
se afirma, eran conocidos por algunos cuantos,
entre ellos Manuel Granados, que en algún
momento tuvo, como líder de lo que fue la
Asamblea Legislativa del Distrito Federal, la
posibilidad de cambiar el uso de suelo de algu
nos predios.

LA HISTORIA DE la Ciudad de México pudo
haber cambiado a partir de esa información.

A LA ENTRADA de las oficinas de la calle
Márquez Sterling, los visitadores de la Procu
raduría General de Justicia de esta capital se
toparon con una máquina para hacer repro
ducciones de gran formato, de esas conocidas
comoplotter, mediante la cual se imprimían
planos parciales de la ciudad que señalaban
los lugares por donde transitaban los objetivos
a investigar. (En poco tiempo supieron que se
podían explorar los terrenos que se hallaban
baldíos).

Y NO SÓLO eso, también se hacían copias
de los mensajes escritos que se enviaban de
funcionario a funcionario, por ejemplo, pero
esos datos no nada más eran el instrumento de
vigilancia, hay quienes aseguran que servían

para someter a algunos miembros del gabinete
que "se portaban mal".

TAMBIÉN SE HACIAN grabaciones, aunque
éstas no eran constantes. Cuando se tenía a un
objetivo definido se le podía poner bajo vigi
lancia constante las 24 horas. Tener el control
sobre funcionarios, periodistas, líderes de la
iniciativa privada o de organizaciones no gu
bernamentales era cotidiano, pero también se
pedía observar a algunos familiares de funcio
narios que no eran "muy confiables".

CONTROL ERA LA razón que se esgrimía
para el espionaje, y quienes estaban bajo sospe
cha recibían en sobres anónimos, o de manos
de algunos agentes de la policía, copias de los
mensajes que escribían. Era un primer aviso,
un: "te tenemos bajo la lupa".

UNA DE LAS más asiduas protagonistas de
esos instrumentos de vigilancia era la actual
secretaria de Gobierno de la ciudad, Rosa Icela
Rodríguez Velázquez, pero no era la única. A
esta funcionaría se le hicieron llegar incluso
copias de sus conversaciones vía chat. Como
ella, otros figuran en alguna de las listas que
no salieron de "la cueva" antes de que la PGJ
interviniera.

TAMBIÉN SE TENÍA en el listado a César
Cravioto y José Alfonso Suárez del Real, y se
dice que también había un lista de delegados,
entre los que estaba la actual jefa de Gobierno,
Claudia Sheinbaum. Por lo pronto, las investi
gaciones siguen su curso.

DE PASADITA

PARECE QUE LA Cuarta Transformación no
llega a las calles de esta ciudad. Los policías de
tránsito mantienen su apoyo a las empresas
de parquímetros, los camiones repartidores
hacen con las calles, incluidas las banquetas, lo
que mejor les place, y para colmo, los choferes
de los vehículos para transportar basura ni en
terados están de que existe un Reglamento de
Tránsito y son un obstáculo a la movilidad con
fluidez en la ciudad.
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ASTILLERO
Jueces, insólita protesta // Sánchez
Cordero, ¿pro Corte? // AMLO: Padecer
viejo régimen Jf Barbosa, chamba federal
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ
EN LA NUEVA iconografía política

habrá que destacar la insólita acti
tud de altos funcionarios del Poder
Judicial en protesta pública por la
reducción de sus remuneraciones.

Nunca antes, en la historia política moderna
del país, jueces, magistrados y personal de
juzgados y tribunales se sintió en necesidad de
manifestar de manera organizada, nacional y
pública, su oposición a determinadas medidas
de la punta de la pirámide de los poderes mexi
canos, el Ejecutivo federal. Por el contrario,
históricamente el aparato judicial del país
había vivido en una connivencia en ambos
sentidos, con los dos ámbitos, el Ejecutivo y el
Legislativo, en amasiato de intereses sabidos.

EL DIFERENDO ENTRE la Presidencia de la
República, más la mayoría dominante de las
cámaras legislativas, contra la élite del Poder
Judicial, llegó ayer a la discusión sobre el mon
to de las percepciones de ciertos funcionarios,
los cuales, según declaró Andrés Manuel Ló
pez Obrador, alcanzarían hasta 600 mil pesos

mensuales, a lo cual la Suprema Corte de Justi
cia de la Nación (SCJN) respondió mediante un
desmentido.

EL LITIGIO EN curso alienta las objeciones al
obradorismo por parte de los segmentos que
consideran que se está fracturando un sistema
jurisdiccional que, según ese punto de vista,
habría funcionado con cierta eficacia. Del lado
obradorista, la resistencia del aparato judicial
confirma la necesidad de avanzar en el abati
miento de los altos niveles de ingreso de esas
élites opuestas a los cambios derivables de las
pasadas elecciones.

UNA DE LAS peculiaridades de esta confron
tación es el papel de la secretaria de Goberna
ción, Olga Sánchez Cordero, quien fue benefi
ciaría del "golpe" del entonces presidente Er
nesto Zedillo para "renovar" la Corte e incluir a
personajes cercanos a él. Con una formación en
el servicio público concentrada en el ámbito del
Poder Judicial federal, Sánchez Cordero, sena
dora con licencia, mantiene una postura desde
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Bucareli que revolotea de distintas maneras en
favor de sus propios ex compañeros. Ayer, por
ejemplo, declaró que "el tema es un poco com
plicado, porque tenemos una norma constitu
cional que protege a los ministros y a los jueces,
entonces no es tan fácil decir que se los bajen".
Su tono es distinto al de su actual jefe político,
López Obrador, quien mantiene una postura
plenamente combativa. Incluso la secretaria de
Gobernación ha llamado al diálogo, como si ella
en lo personal pudiera ser un punto neutral o
una especie de tercera en discordia.

EN TODO CASO, ese diálogo debería conjurar
con rapidez la posibilidad de una crisis política
y jurídica en caso de que el Congreso federal
apruebe en los hechos una forma de desobe
diencia al mandato judicial de frenar la ley de
remuneraciones. El coordinador de la mayoría
morenista, Mario Delgado, sostiene la postura
de aprobar en el próximo Presupuesto Federal
de Egresos las partidas salariales reducidas,
conforme a la letra de un artículo constitucio
nal pero no de la decisión de un ministro de la
Corte que ha ordenado frenar esos ajustes.

LA CRISPACIÓN DEL caso ha sido abordada
por el propio López Obrador, quien ha dicho
que, aunque sean "equivocadas", respetará
las resoluciones de la Corte, en el caso de las
remuneraciones, y del tribunal electoral, en el
caso poblano. El tabasqueño ha aprovechado
para defender la postulación de personajes
cercanos a su proyecto político para ocupar
un asiento en la misma SCJN. En las acciones
recientes de la Corte y el tribunal electoral,
según ha dicho el Presidente de la República,
subsiste "el viejo régimen, que seguramente
vamos a padecer".

EN EL CASO Puebla destaca el anuncio obra
dorista de que incorporará a su administración
a Miguel Barbosa, el ex perredista que en
nombre de Morena compitió contra Martha
Érika Alonso. Por las mismas razones que im
pidieron a Barbosa arrasar en una elección de
gobernador (el controvertido historial político
de ese "opositor"), debería anularse la preten
sión de usar el aparato del gobierno federal
para el pago político a personajes en infortunio
electoral.

? El ombudsmon Luis Raúl González Pérez y el presidente Andrés Manuel López Obrador
encabezaron La reunión en la que se otorgó a Héctor FixZamudio el Premio Nacional de
Derechos Humanos 2018. La distinción fue recibido por el hijo del galardonado Héctor Fix
Fierro. EL acto se realizó en el salón Tesorería del Palacio NacionaL. Foto Cristina Rodríguez
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IMoB Rafael Cardona
Hl rafael'carc|ona.sandoval@gmail.com

elcristalazouno@hotmail.com

EL CRISTALAZO

Roces, choques, colisiones y golpeadores...
La manifestación de ayer en las escalinatas del

edificio del Poder Judicial en San Lázaro, a es
paldas (nunca mejor dicho), de la Cámara de
Diputados, no sólo es un hecho inédito entre
los muchos insólitos y recientes, sino también
un presagio ominoso, entre los muchos augu

rios preocupantes.
De los roces entre poderes públicos, hemos pasado al cho
que de las instituciones, y de ahí sólo queda una corta dis
tancia para conocer la colisión.
Y todo esto por las exageraciones y falsedades para susten
tar los dictados de una nueva austeridad nacional a la cual

Morena ha convocado a la patria toda, en beneficio, como
es obvio, de los más pobres y también del aprovechamien
to óptimo de los recursos nacionales. Así se dice.
Mientras tanto los diputados Pablo Gómez y el líder de la
bancada de Morena, Mario Delgado, han repetido su di
cho de días anteriores: el Presupuesto será austero y ejem
plar, más allá de la suspensión de la Ley de Remuneracio
nes determinada por la Suprema Corte de Justicia, cuya su
premacía, por ahora, les viene bastante holgada, por no de
cir, guanga.
Pero revisemos un poco los dichos registrados en la mani
festación de ayer:
"(DJ). —Los Poderes Ejecutivo y Legislativo pretenden
una intromisión indebida en la justicia federal, disfrazando
de ejercicios moderni /adores medidas como el recorte sa
larial a juzgadores, acusó el organismo que agrupa a los in
tegrantes del Poder Judicial de la Federación (PJF).
"El magistrado Luis Vega Ramírez, presidente de la Aso
ciación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de
Distrito del PJF, advirtió que en una democracia no caben
jueces dóciles al servicio de nadie, a pesar de lo que señala
la campaña de desprestigio en su contra.
"Estos intentos por condicionar a los juzgadores federales
han sido presentados a la opinión pública como ejercicios
modernizadores que supuestamente harán más eficiente la
impartición de justicia y permitirán ahorros para los ciu

dadanos. Sin embargo, en el fondo esconden su verdade
ra intención: debilitar el sistema de frenos y contrapesos
de nuestra democracia y vulnerar el estado de derecho..."
Y dijo más don Luis Vega, quien de seguir por ese cami
no sabrá cuánto duele y aturde el primer manotazo del Po
der. Y no sólo ése, el de todos sus correligionarios, colabo
radores, empleados, validos, lambiscones y mamacallos.
De todo hay, dentro y fuera de las benditas redes del lin
chamiento tuitero.

"Reiteramos —insistió— que el componente salarial es só
lo una de las variables que conforman la independencia ju
dicial. Sin embargo, el conjunto de medidas legislativas que
se han emprendido, que incluyen rotación constante de juz
gadores, la aplicación de controles de confianza y criterios
de género y la designación de los consejeros de la Judica
tura por parte del Senado para controlar la administración y
disciplina interna, se dirigen de manera frontal y sistemáti
ca a establecer mecanismos para facilitar la intromisión in
debida en contra de la Judicatura por parte de los otros Po
deres de la Unión".

"El magistrado dijo que se ha querido posicionar un falso
discurso que señala a los juzgadores como privilegiados
que viven del abuso del erario, señalando cantidades exce
sivas, como ingresos de más de 600 mil pesos mensuales,
los cuales no corresponden ni cercanamente a la realidad.
Pero más allá de tan lindas palabras hay hechos políticos
preocupantes, como éste, por ejemplo:
"(DC).—Integrantes de la Organización Civil 'Somos Más'
exigieron a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SC
JN) que se bajen de manera voluntaria los sueldos onero
sos de ministros, magistrados y jueces.
"En voz del secretario general de 'Somos Más', Emilio Se
rrano, rechazaron que los ministros de la Corte defiendan
su sueldo, argumentando que tienen un sueldo alto para no
caer en la corrupción... La organización entregó a la SCJN
un documento con esta petición".
Y esta lindura cuyo verdadero rostro es la amenaza:
"La Asociación Civil, México Justo (OEM), encabezada
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por el expresidente de la SCJN y ministro en retiro, Gena
ro Góngora Pimentel, exigió a Aguilar Morales su renun
cia, ya que él y su familia son parte del nepotismo y la co
rrupción que se vive en el Poder Judicial.
"En México no toleramos más simulaciones o engaños, es
un hecho que el ministro presidente abusó de su influencia

y le dio trabajo a su hija, y vemos también el caso de Da
niela Pardo Soto Reyes, hija del ministro Jorge Mario Par
do Rebolledo, quien labora en el Poder Judicial... advirtió
en un comunicado Juan Carlos Pérez Góngora, presiden
te de México Justo".

¿No escuchará Góngora aquel grito de ¡ Ay, mis hijos!?
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Héctor FixZamudio
El jurista y escritor
mexicano recibió el

Premio Nacional de Derechos Hu

manos 2018 otorgado por la Co
misión Nacional de los Derechos
Humanos (CNDH). A la entrega en
palacio Nacional asistió Andrés
Manuel López Obrador, Presiden
te de México, quien recordó la
trayectoria de FixZamudio e hizo
hincapié en su rechazo de diver
sos ofrecimientos de cargos pú
blicos y nombramientos, inclusive
para ser Ministro de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación,
por su compromiso académico
con la Universidad Nacional Autó
noma de México.

Mike Pompeo
Estados Unidos, de
donde es secretario de

Estado, fue uno de los países que
no se sumó al Pacto Mundial para
una Migración Segura, Ordenada
y Regular, de Naciones Unidas.
Desde un principio se negó a sus
cribirlo alegando que el enfoque
global del problema no era com
patible con la soberanía de Esta
dos Unidos. El pacto fue aprobado
por más de 150 países en la ciu
dad marroquí de Marrakech y
busca reforzar la cooperación so
bre la migración internacional en
todas sus dimensiones, acción
que no está dispuesto a apoyar el
país vecino.
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¿Y los poblanos qué?
Una vez que los ánimos se atemperen y la rabia se mitigue,
procede que los diligentes de Morena y el presidente López
Obrador tengan en mente a los poblanos.
Que dejen a un lado a los magistrados del Tribunal Electoral
e incluso al grupo de la gobernadora electa, que es del PAN
PRD y que se reconcilien con los poblanos, los que votaron por
Barbosa y los que no, que son mayoría.
No se puede calificar a los mandatarios de buenos o malos,
y a los buenos buscarlos a cada rato y a los malos hacerles la
ley del hielo.
Lo que se dirime de manera cotidiana son los necesidades de la
gente, lo que esperan de sus gobernantes sin importar el color
del emblema partidista.
La toma de posesión de Maitha Érika Alonso es una
oportunidad excelente de emprender la reconciliación. ¿La
dejarán pasar?

Bajo pedido
Los encapuchados hicieron ayer su primera aparición de la
Cuarta Transformación.
Vandalizaron la Torre de Rectoría en Ciudad Universitaria.

Aprovecharon para irrumpir un mitin de estudiantes de una
preparatoria en contra de su directora.
El motivo para los encapuchados es secundario. Su idea es
escalar cualquier conflicto, la mayoría de las veces actuando
bajo pedido.
La Universidad es uno de sus escenarios preferidos.
Agreden. Lanzan petardos y piedras, rompen cristales,
hacen pintas y después se marchan tan campantes, como si
nada.

La parte positiva es que los verdaderos estudiantes suelen

arslarios y dejar en claro que no son parte de sus movilizaciones.
¿Qué buscan esta vez los encapuchados?

Bloque opositor
La abrumadora presencia de Morena en ambas cámaras del
Congreso de la Unión tiene a la oposición en una situación de
apremio.
Uno de los caminos a seguir es formar un bloque opositor, lo
cual requiere un trabajo político previo que no se ha realizado.
Tiene que tener puntos de coincidencia e incluso una
agenda, aunque sea pequeña, compartida.
Es una apuesta arriesgada y no hay garantías de que funcione.
El PAN ya levantó la mano para decir que está dispuesto a
encabezar el esfuerzo. Si no hace amarres, su protagonismo
puede resultar contraproducente y quedar todavía más aislado.

Maroma de 50 millones
Aunque voceros del nuevo gobierno han dicho con insistencia
que no perderán tiempo investigando corruptelas o zonas de
penumbra de la anterior administración, pueden hacer algunas
excepciones.
Una de ellas sería el Consejo de Promoción Turística de
México y su relación con la empresa canadiense Cirque
du Soleil, en particular su obra Luzia dedicada, dicen, a
nuestro país.
Resulta que en las primeras revisiones se han detectado
marometas, saltos mortales de trapecistas con los recursos que
se pusieron sobre la mesa.
El CPTM está en vías de liquidación, y en el proceso es
necesario revisar las cuentas para que no deje cadáveres en el
clóset.

No se trata de lanzar cuchillos, sino de dejar las cuentas claras.
Hay casi 50 millones de dólares enjuego.

Fecha: 11/12/2018

Página: 31

Area cm2: 313

1 / 1

Columnas Políticas

Pepe Grillo

Redacción

Costo: 33,218

Página 44 de 76



CRCDN I GACONFIDENCIAL
{ ¡Todos contra la impunidad y la corrupción! }«

¿Y los consejos legales al presidente, don Julio?
LeopoldoMendívil

LIC. JULIO SCHERERI BAR RA.
CONSEJERO JURÍDICO

PRESIDENCIAL:

+Quien no oye consejo,
no llega a viejo
Refrán universal

Del sitio Significados, que forma
parte del portal de Google, tomo
dos párrafos que se relacionan
con el epígrafe de esta entrega,

por ser un consejo que casi todo ser huma
no ha escuchado, pero no todos lo han apli
cado. Son éstos, licenciado:
"El refrán que reza: El que no oye consejo no
llega a viejo advierte, primero, que una perso
na sin humildad para considerar el consejo de
alguien sensato, está expuesta al fracaso de su
objetivo, sea del alcance que sea. Segundo, en
seña que es de sabios saber escuchar y que eso
garantiza el buen desarrollo de la vida. Exis
ten variaciones del refrán como: 'Quien no
oye consejo no llega a viejo'.
"Se usa como una advertencia para quien se
muestra soberbio o desinteresado ante el conse

jo del prójimo. Por lo tanto, suele venir después
del acto de aconsejar y pocas veces antes. Quien
aconseja entiende que la persona está actuando
en contra de su propio bien y es capaz de pre
decir que su comportamiento no le traerá bue
nos resultados. Por ello, al ver la terquedad del
aconsejado, le exhorta a pensar en su futuro..."
Como empleo, siempre al servicio de perso
najes importantes y hasta fundamentales en
la historia de los pueblos, un consejero debe
siempre sentir que lleva una lápida sobre la
espalda que le aplasta las vértebras por sentir
se como aquel antiquísimo colega que, cuen
ta la anécdota, acompañaba a uno de los Césa
res en el desfile de regreso triunfal después de
una gran victoria, por la que el pueblo romano
recibía a su héroe con toda la algarabía y toda
la entrega y toda la admiración que los gran

des líderes infunden.

Detrás del César, como siempre fue costum
bre, iba su consejero, el que siempre tuvo co
mo responsabilidad principal frenar los exce
sos del jefe, mantenerlo tranquilo e, incluso,
de ser posible, humilde. Por ello nuestro con
sejero de la historia se acercó al oído de su
amo y le dijo:
—César excelso, recuerda que eres un hom
bre, no un dios...
Continuó el desfile del glorioso ejército con
su comandante al frente y la multitud enlo
quecida de júbilo, de amor y entrega; y el Cé
sar, cada vez más envuelto en la euforia que
aquel encuentro con su pueblo le hacía sentir
se y convencerse de que era el dueño del uni
verso entero. Por eso, su fiel consejero de tre
cho en trecho volvía a repetirle la sutil convo
catoria, que el indomable soldado escucha
ba y le hacía muecas que, traducidas mental
mente a palabras, el consejero interpretaba co
mo ¡pos qué trai este p..!, etc., etc., etc... Has
ta que don César se hartó y cuando oootra vez
le soltó el rollo que terminaba con que no era
un dios, el excelso César, ¡¿qué cree, licencia
do Scherer?!... Que vuelto energúmeno, dio
medio giro, levantó sus brazos y los bajó con
gran violencia como queriendo golpear al po
bre consejero, cosa que no hizo, pero los de
dos de sus manos se extendieron temblorosos

al tiempo que su garganta soltó un grito feroz
que se convirtió en cuatro palabras:
—¡Hijo de p.., LARGOOOO..I
... Y sí, se largó el consejero, se volvió humo,
desapareció...
... Supongo que aún no le pasa a usted algo
así, don Julio. Supongo también que no pien
sa ganarse, cualquier día de éstos, algo pare
cido ...

Serio problema, porque tras cada uno de los
asuntos que en estos escasos días de su sexe
nio, el presidente López Obrador ha encon
trado reacciones negativas —los bonos del
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AICM, los salarios, el Tren Maya y lo de
más— hay cuestiones jurídicas que debieran
debieran manejarse al ritmo de la batuta legal
que está en sus manos y que sólo usted debe

saber cómo moverla...

Ahí esta, don Julio, su oportunidad de envol
verse en gloria.
Porque si no, podría volverse estatua de sal....
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LAMONT

MendozaDurango
FEDERICO LA MONT

Reelección: El intendente de Las Heras, Mendoza Argen
tina, el médico Daniel Orozco confío que su mandatario
Mauricio Macri, ganará la reelección contra Cristina Fer
nández de Kirchner 2019, sin descartar a la gobernadora
bonaerense María Eugenia Vidal. Así se presentó en,ei
evento cumbre de su similar de profesión y cargo el edii
de Durango Ramón Enríquez Herrera (REH) en la inaugu
ración de la planta El Huerto Solar que producirá 108 kilo
watts de energía limpia. Ambos jefes de Comuna Las He
ras y Durango, cuentan con un Plan Integral Ambiental
(PIA) que en tiempos de cambio climático lo ubicaría en
2019 con la posibilidad de una reelección.

Acciones: La entrada del nuevo milenio allanó el ca

mino de los médicos al poder, verbigracia Uruguay donde
el exintendente de Montevideo y oncólogo Tabaré Váz
quez, ganó las elecciones del 2004 como candidato del
Frente Amplio una organización que ya suena para la
reelección 2019 y Palacio de Gobierno 2022. Ese proyecto
está integrado por la entrega del Bioparque Sahuatoba
que conecta al citadino con la fauna y flora al igual que
Las Heras dónde según su alcalde "la prevención y edu
cación al vecino constituyen su PIA.

Edilgob: Aunque una
encuesta de El Clarín seña

ló que el futuro jefe de Es
tado en sentarse en el si
llón de Rivadavia saldrá de
la segunda vuelta entre
Mauricio Macri y Cristina
Fernández de Kirchner la
bonaerense Vidal daría la

sorpresa. En Durango capi

tal, se redujo la deuda y a
diferencia de sus antece
sores del 2004 al 2013 He

rrera Delgado, Soria Ra
mírez se alcanzó el Premio
Nacional de Contralon'a

Social por dos años conse
cutivos.

Seguridad: Ese rubro fi
niquitó la trayectoria de
dos ex ediles candidatos a

gobernador pero a la fecha
con el esquema Responsa
bilidad Compartida y Ope
rativo Cero Tolerancia en

Centro Histórico así como la entrega de 100 patrullas
nuevas abatió la delincuencia en la adversa calle Enrique
Carrola colonia Hipódromo, fraccionamiento Canelas
donde según el Centro ^.Inteligencia de El Paso (EPIC)
en 2010 y 2014 se dejcf'ver el legendario foaquín "The
Shorty" Guzmán Loera.

Atención: Será para los citadinos la entrega del Micró
fono de Oro a los ediles REH y similar DA, al primero
favorece el triunfo de Erika Alonso en Puebla y el nuevo
liderazgo nacional de Rafael Moreno Valle en la construc
ción de una alianza PANMC Durango 2019 y al segundo
la posible victoria de Macri

Claroscuros: 11 trabajadores de Talleres en la Cámara
de Diputados contratados por honorarios confían que el
presidente de la Mesa Directiva, Porfirio Muñoz Ledo, los
basifique pues su situación de trabajo actual no garantiza
ni estabilidad laboral, ni familiar.

Daniel Orozco
confío que su
mandatario Mauricio

Macri, ganará la
reelección contra
Cristina Fernández de
Kirchner 2019, sin
descartar a la

gobernadora
bonaerense Mana

Eugenia Vidal. Así se
presentó en el evento
cumbre de su similar

de profesión y cargo
el edil de Durango
Ramón Enríquez
Herrera (REH)
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Ministros, magistrados, jueces
y Puebla: el cinismo en México

Su percepción anual bruta es de 6 millones 938 mil 234 pesos.
578 mil 186.17 pesos mensuales.
Sí.

Cifras oficiales del presupuesto de Egresos 2018.
¿Mucho?

Sí, en un país donde hay 56 millones de pobres y 11 millones en pobreza extrema.
Los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y otros cargos

en el Poder Judicial tienen razón cuando se oponen a que les disminuyan el salario.
Porque es su derecho.
Sí.

Pero también es verdad que son unos sinvergüenzas.
Empezando por su presidente, Luis María Aguilar Morales, quien ha desatado

una guerra contra el gobierno de Andrés Manuel López Obrador y se atjrevió a decir
que sus salarios son altos y deben respetarse, porque, de lo contrarió, corren el
riesgo de perder la Imparcialidad y caer en corrupción.

0 sea, si no recibo esa cantidad insulto para al menos 100 de 120 millones de
mexicanos que no lo ganarán en toda su vida, entonces no respondo, porque los
malandros me comprarán.

Y que como su labor es de riesgo, tienen que ganar lo que nadie en México.
Es una rebelión de jueces, magistrados y ministros.
Acaso no todos perciben lo que cada uno de los ministros de la SCJN, pero

todos, absolutamente todos, tienen salarios y prestaciones fuera de la realidad.
Y aunque es prácticamente imposible que lo acepten, se les ha pedido colabo

ración para disminuirlos.
Lo rechazan y están en rebeldía.
Han impuesto 862juicios de amparo.
Argumentan que "ni cercanamente" corresponde a la realidad.
Que no ganan 600 mil pesos.
Pero aquí están los datos, en cifras redondas:
Tienen seguro de separación de 40 meses, que ronda los 11 millones de pesos;

aguinaldo y prima anual de 444 mil pesos; bono de riesgo por 554 mil; prima de
antigüedad de 46 mil pesos, seguro de vida, y más.

La suma alcanza casi 7 millones de pesos anuales.
cQuién ganáeso, como empleado, en México?
¿Y qué señala la Constitución, vuelta un enredo, porque en todas las legislatu
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ras la han modificado y le han añadido?
El artículo 94 dice que, durante el encargo, no puede disminuirse el salario a los

jueces, magistrados y ministros.
Pero, por otro lado, el 127, aprobado en 2009, dispone que nadie puede ganar

más que el presidente de México.
El tema es que no se aprobó la ley reglamentaria para que entrara en vigor y así

se dejó hasta que comenzó la Cuarta Transformación (4T).
Morena, con mayoría, la aplicará tal cual.
Cabe recordar que nada ni nadie puede estar por encima de la Constitución.
López Obrador reiteró ayer en su mañanera en Palacio Nacional, que los salarios

son ofensivos y exagerados y en algunos casos alcanzan los 600 mil pesos mensuales.
Luis Vega, presidente de la Asociación de Magistrados y Jueces, participó en

una manifestación simultánea en diez ciudades judiciales del país.
Se ha querido posicionar un falso discurso de que somos privilegiados y que

vivimos del abuso del erario público (sic) con mentiras.
Y que ganamos 600 mil pesos, que no corresponden ni cercanamentd a la realidad.
Desempeñar un cargo de este tipo implica ciertos riesgos, dijo.
Mil 400 jueces y magistrados se manifestaron ayer.
Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Movimiento Regeneración

Nacional (Morena), presentó ayer un recurso de reclamación en la Corte en contra
de la suspensión de la ley de salarios, impuesta el viernes pasado.

Mario Delgado, coordinador de los diputados morenistas, dijo que la Cámara
acatará, pero va a aplicar al pie de la letra el artículo 127 para reducir el salario de
todos, para que nadie gane más que el presidente.

Ningún ministro electo después de 2009 puede ganar más.
O sea, sólo los que ya estaban antes de agosto de es año, cuando se aprobó la

ley, podrán mantener su salario de virrey.
Y si no ganan los 600 mil pesos, como dicen, entonces ¿cuál es la preocupa

ción?, cuestiona Martí Batres, presidente del Senado.
Al anochecer, Andrés Manuel acudió a la entrega del premio de Derechos Humanos.
Tuvo que oír al saltimbanqui Luis Raúl González Pérez, quien pidió austeridad,

pero con respeto a los derechos y que no se estigmatice al servicio público ni a
quien quiera un salario millonario (como el de él).

Olga Sánchez Cordero, ex ministra y secretaria de Gobernación, sabe del tema:
tiene su pensión, igualmente millonaria.
Es complicado, porque tenemos una norma constitucional que protege a los

ministros y a los jueces, entonces no es tan fácil decir que se los bajen.
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¿Por qué se permite?
Y a propósito de absurdos, ¿por qué se permite que un gobernador herede el car
go a su esposa o viceversa?

Lo sucedido en Puebla es un insulto a la inteligencia.
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Trife, para la banda)

se la aplicó a López Obrador y avaló la victoria de Martha Erlka Alonso Hidalgo en la
elección del 1 de julio, pese a la ola de irregularidades comprobadas.

Luis Miguel Barbosa Huerta, El Lulsml de la polaca, candidato de Morena que impugnó,
acusa al Trife de ceder a la presión de Rafael Moreno Valle para que ganara su esposa.

La ecuación es simple.
Los del birrete y la toga, inconformes por el tema salarial, propinaron su segun

do descalabro consecutivo al tabasqueño, azuzados por Luis María Aguilar.
Por cierto, el jueves rendirá su cuarto informe al mando de la Corte y acudirá

López Obrador.
Fue una decisión equivocada y antidemocrática, lo tengo que decir, y para que

no se vaya a malinterpretar no voy a ir en estos días a Puebla. No sería prudente,
afirmó.

Y dijo que Barbosa se sumará a su gobierno.
Por lo pronto, éste anuncia marcha el domingo próximo por la democracia y

llama a los partidos opositores a unirse.

Vámonos: ¿Hasta cuándo van a permitir que un grupo de delincuentes dizque anar
quistas someta a las autoridades de la UNAM?

Esas imágenes de embozados atacando Rectoría deben acabar ya.
albermontmexavahoo.es (aalbermontmex
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Sacapuntas

AMLO marcará la pauta
Será el presidente Andrés Manuel López Obrador
quien comunique a los legisladores de Morena cuándo
llegará el Paquete Económico 2019 a la Cámara de
Diputados, en la reunión que sostendrá con ellos este
miércoles, como le informamos en este espacio. Y,
según cálculos del nuevo gobierno, se discutirá y
aprobará hasta los últimos días del mes.

Anécdotas
Reveladora la historia que compartió AMLO en la
ceremonia donde reconocieron a Héctor Fix Zamudio

con el Premio Nacional de Derechos Humanos

2018. Contó que este hombre, maestro de juristas
como Jorge Carpizo y Diego Valadés, fue el primer
candidato a presidir el IFE, pero rechazó la oferta. La
responsabilidad recayó en José Woldenberg.

En pie de lucha
Mientras que integrantes del Poder Judicial de la
Federación salieron a protestar por lo que llaman una
campaña de desprestigio en su contra, la Suprema
Corte insistió, vía Twitter, que es falso que en la
institución alguien gane 600 mil pesos mensuales.
Para que no quedara duda, anexó en su tuit el
documento que, dicen, regula sus remuneraciones.

Golpe al sindicalismo oficial
Prácticamente pasó desapercibido un golpe que llegó
desde el extranjero al poderoso sindicalismo oficial,
léase CTM y CROC. Resulta que la Confederación
Sindical Internacional las expulsó de sus filas por
promover contratos de protección en México. Con esa
decisión, las centrales de origen priista quedan fuera
de muchos organismos, entre ellos de la OIT.

Cambio de paradigma
Este martes o más tardar el jueves, la SEP, que
comanda Esteban Moctezuma Barragán, enviará la
iniciativa para abrogar la Reforma Educativa, con
el propósito de que las nuevas evaluaciones que se
implementen, sean una especie de diagnóstico. La idea,
nos explican, es capacitar y formar maestros con base
en la experiencia de cada región del país.
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QUIEREN UN
NUEVO PARTIDO

El grupo de Héctor Serrano trabajo en
construir una oferta política y encontrar
acomodo en el nuevo espectro

|| esulta que el grupo que se empoderó en
Reí perredismo y el gobierno capitalino

hasta las pasadas elecciones, quiere un
nuevo partido, y trabajan para construir
una oferta política nueva. Este esfuerzo

 U es comandado por Héctor Serrano, el
hombre fuerte de la administración de

Miguel Ángel Mancera.
Es interesante ver los movimientos que hacen los grupos

políticos para encontrar acomodo en el nuevo espectro
político, pero no se ve que haya muchos espacios en los
que puedan encontrar cabida.
Primero fue Héctor Serrano, hasta entonces líder de

la tribu del sol azteca Vanguardia Progresista y después
Dione Anguiano, última delegada de Iztapalapa, quienes
renunciaron a su militancia en el PRD con el argumento
de los ciclos y la necesidad de dejarle el paso a nuevos y
jóvenes liderazgos.

Sin embargo en la dirección colegiada que aprobó el
Congreso del PRD, en medio de botellazos, se eligió como
represente de esa corriente a Karen Quiroga, sobrina de
la exdelegada, o sea que si se van pero no tanto.

En el PRD esperan que otros cuadros que se fortalecie

  ron durante la administración
de Miguel Ángel Mancera sigan

EL PRD ES l°s pasos del líder de Vanguar
INCAPAZ DE ("a Progresista j vayan dando

SER UNA cuerpo a ese nuevo partido.
nn/kciri.Ui ni », Podrían ubicar en esa situaOI'ONIl J()\ REAL . , , , j j íi

cion al ex delegado de Alva
  ro Obregón, Leonel Luna, y al

hombre que tuvo bajo su control
la nómina del gobierno capitalino, Miguel Ángel Vásquez.
Lo interesante de estos movimientos es si realmente

estos cuadros políticos consideran que una parte de la
población se puede sentir representada por ellos, si son
un polo de atracción para un sector, si sus excesos en la
administración pública no son un factor de rechazo.
Las elecciones del pasado mes de julio, parece que no

fueron un baño de realidad suficiente para algunos po
líticos, porque el PRD en estos momentos es incapaz de
convertirse en una oposición real, contestataria y fuerte,
les pesa su pasado, el desastre en el ejercicio de poder,
los marco el abuso y la corrupción.

Desde hace algún tiempo el PRD carece de cuadros que
puedan sostener un debate ideológico, menos enarbolar
una bandera de izquierda, la situación actual es extrema
porque sus lideres Jorge Gaviño en el Congreso de la
Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera en el Senado
y Ricardo Gallardo en la Cámara de Diputados, de rojos
de no tienen nada.

Fecha: 11/12/2018

Página: 17

Area cm2: 296

1 / 2

Columnas Políticas

Esperanza Barajas "Primer Cuadro"

Esperanza Baraja

Costo: 17,168

Página 52 de 76



Al parecer Héctor Serrano quiere seguir los pasos de
Rene Bejarano, que conformó su Movimiento Nacional
por la Esperanza, el que le permite tener una base social
para ofertarla a los partidos, primero lo hizo con el PRD,
ahora con Morena.

El empoderamiento de Serrano fue gracias al peso del

gobierno capitalino, sin éste difícilmente puede lograr el
mismo número de empatias.
Vale la pena preguntar quiénes y cuantos están dis

puestos a seguir sus pasos; si pueden aspirar a ser algo
más que una nueva chiquillada.
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MB: ¿CARGO
EN LA CORTE
DE LOS MILAGROS?

Como premio de consolación para
Barbosa, el presidente anunció que
le va a dar un encargo, no un cargo

LUIS
SOTO

espués de que el Tribunal Electoral del
D Poder Judicial de la Federación le dio

palo a Miguel Barbosa en su pretensión
de arrebatarle, por la víajudicial, el triunfo
a Erika Alonso en Puebla, el Presiden

 U te de la República arremetió contra los
integrantes de esa institución que, dijo,

se integró en el viejo régimen con prácticas malsanas y
perversas.
Y las describió: se ponían de acuerdo en el Congreso;

hacían una faramalla de convocar a posibles magistrados;
iban muchos de buena fe a entregar sus documentos 100,
200,300.. y como son sueldos de 300 mil a 500 mil pesos
mensuales, más otras cositas, se acumulaban expedien
tes. Luego, en un buen restaurante, durante una buena
comilona, chupe con vinos finos, se sentaban los jefes de
los partidos y ahí se dividían los cargos: tres para ti, tres
para mí, y uno si eran siete, para los restantes, los mino
ritarios. ¡Lo que todo México sabía, y en las que participó
el mismísimo Miguel Barbosa! Exclama el respetable.

Lo curioso del asunto, es que hace tres meses Barbosa
gritaba a los cuatro vientos que la magistrada presiden
ta del susodicho tribunal, Janine Otálora Malassis, le
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debía el cargo, pues gracias al
cabildeo que él realizó como
coordinador parlamentario del
PRD, la señora fue designada
por el Senado de la República,
el 28 de febrero de 2013, como
magistrada electoral de la Sala
Regional del Tribunal Electoral
del Poder Judicial de la Federa

ción, correspondiente a la Cuarta Circunscripción plurino
minal, con sede en el Distrito Federal. Por ello Don Miguel
confiaba alzarse con la victoria judicial en Puebla. Pero oh,
sorpresa: Fue precisamente la magistrada Otálora quien
decidió hace un par de días, con su voto, que Barbosa no
podía ocupar la gubernatura de su estado porque no la
ganó en las urnas.
Bueno, como premio de consolación para Miguel, el

presidente de la República anunció que le va a dar un
encargo, no un cargo, aunque todavía no sabe cuál. Los
malosos del PRD y de Morena sugieren que lo mande a
la Corte, pero no al máximo tribunal de justicia del país,
donde, dicho sea de paso, algunos ministros se escogían
con el mismo "método" que describió el jefe del Ejecutivo,
sino en la Corte de los Milagros mexica.

AGENDA PREVIA: Mal empieza su mandato la jefa de
Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum.

Los apagafuegos se le están rebelando después del
anuncio de que ua a ¡'estructurar a fondo la heroica
institución de los bomberos. Los inconformes por los
cambios anunciados por el nuevo director, Manuel
Pérez Cova, ya le enviaron el siguiente recadito.

Si insiste en cambiar a los mandos superiores, podría
haber madrazos.

Así que tú decides. Además, le echaron en cara que no
tiene experiencia para ocupar tan importante cargo;
en su vida ha apagado una fogata, ni siquiera fuego

político, como el que le puede prender,
advierten.

SUGIEREN QUE
LO MANDEN A LA

CORTE... DE

LOS MILAGROS
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¿BAJAN EL SUELDO,
SÍ O NO?

Confiision con la Ley de Remuneraciones y
la Austeridad Republicana. Juzgadores dicen
que intentan debilitar al poder Judicial

MARTHA
ANAYA

a pregunta de muchos servidores públi
Lcos en oficinas, en la calle, en los cafés,

es una sola: ¿nos van a bajar el sueldo,
sí o no? Mario Delgado, coordinador de
Morena en la Cámara de Diputados (te
rreno donde se aprueba el Presupuesto),
declaró ayer tres cosas al respecto:

1. Que la Ley Federal de Remuneraciones de los
Servidores Públicos que sieñala que ningún funciona
rio puede ganar más de los 108 mil pesos que percibe el
Presidente— sí la aplicarán a la burocracia en general aún
y cuando el ministro de la Suprema Corté, Alberto Pérez
Dayán, haya suspendido su aplicación.
Pregunta al respecto: ¿se les podría considerar en

desacato?

2. Que a quienes no se les puede aplicar la ley, al
menos por ahora, es a los ministros de la Corte, los magis
trados de Circuito, los jueces de Distrito y los consejeros
de la Judicatura Federal, así como los magistrados electo
rales, porque los ampara el artículo 94 de la Constitución
que establece que la remuneración que perciban por sus
servicios, no podrá ser disminuida durante su encargo.
3.Que no habrá ninguna afectación para todos aque
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líos burócratas, cuyos sueldos
están por debajo de los 108 mil
pesos (este tercer punto, por lo
que comentan ya en distintas
dependencias, no se está cum
pliendo, pues se están reducien
do sueldos en una tercera parte
y hasta a la mitad, aún y cuando
se perciban sueldos muy debajo

de los 70 o 50 mil pesos, si quieren mantener la chamba).
Ése fue el panorama por la mañana. Pero al mediodía

cambió. Por unlado.juecesymagistrados del Poder Judicial
déla Federación salieron a "defender la independencia y
autonomía del Poder Judicial de la Federación", ante "los
intentos por debilitar el sistema de pesos y contrapesos
de nuestra democracia y vulnerar el Estado de Derecho",
disfrazándolos de "ejercicios modernizadores".

La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y de
Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación, AC,
denunció como parte de lo mismo, el conjunto de medidas
legislativas que se han emprendido contra ellos (además de
lo salarial): rotación constante de juzgadores, aplicación de
controles de confianza y criterios de género y la designación
de los consejeros de la Judicatura por parte del Senado
para controlar la administración y la disciplina interna.
Y por otro lado, Martí Batres, presidente del Senado,

anunció que impugnarán ante la Suprema Corte la reso
lución del ministro Pérez Dayán que suspendió la Ley
de Remuneraciones; en tanto, los diputados de Morena,
encabezados por Pablo Gómez, advirtieron que regularán
los salarios de los funcionarios públicos al elaborar el
Presupuesto del año entrante, a pesar de la famosa sus
pensión. Así que se volvió a enredar la situación..., y subió
de tono el enfrentamiento entre poderes, so pretexto de
la llamada Austeridad Republicana.

GEMAS: Obsequio de Miguel Barbosa: "Con encargo
o sin encargo (deAMLO), no me uoy a separar de

Puebla; tengo un compromiso moral".

RECORTE A

SALARIOS

VA EN EL

PRESUPUESTO
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Rozones
La prudencia Olga Sánchez

sí que hasta la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, dice>A:que no es tarea fácil bajar los salarios de ministros y jueces. Y es que la
' iit.otrora ministra de la Suprema Corte reconoce que existe una norma
constitucional que protege sus percepciones; y claro, se refiere al artículo 94 de la
Constitución, que indica que mientras ministros y jueces estén en funciones, sus
salarios están protegidos. Por lo pronto, Sánchez Cordero convocó para el próximo
miércoles a una conferencia de prensa, para explicar su postura sobre el tema. Y
ahora con los de Morena en San Lázaro que se dicen firmes en aplicar los recortes...
la situación se avizora ojo de hormiga.

Un millón de pesos a Benito Juárez
"hablando de salarios austeros, un estudio elaborado por el ministro enY1retiro de la Suprema Corte, Salvador Aguirre Anguiano, sobre el sueldo:que tenía Benito Juárez, uno de los personajes de la historia de mayor

influencia para el Presidente de la República, revela que, a precios actuales, la jus
ta medianía le permitiría ganar al Benemérito entre 756 mil 590.10 y un millón
234 mil 822.14 pesos mensuales. Los cálculos los hizo con base en el precio del
maíz de la época y a la conversión en dólares. El estudio se llama "¿Absolutismo
constitucional?" y sólo por ese dato seguramente que se presta a la polémica, vale
la pena leerlo.

Distinción a Mónica Garza

uien ayer recibió un reconocimiento implícito fue la conductora deQtelevisión Mónica Garza, al ser elegida moderadora del Conversatorio>
de Derechos Humanos en la Ciudad de México, que tuvo lugar ayer en

el Museo Nacional San Carlos. La columnista de La Razón se desenvolvió como

acostumbra, con naturalidad y tablas en la conducción. Y de moderadora pasó a
ser ponente al pronunciar un discurso sólido y bien fundamentado, lleno de datos
duros, lo que habla de que es una persona informada. Bien por Mónica, que con el
evento de ayer suma un capítulo más a su trayectoria, en la que ha combinado el
periodismo con la defensa de los derechos humanos.
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Las "guerras" de Félix Salgado
uien parece que es fan de los cómics de superhéroes es Félix Salgado>Q¡Macedonio. El senador de Morena lo mismo incorpora a exguerrille
, ros al Senado, busca frenar ascensos en la Secretaría de la Defensa, o

amenaza a gobernadores de oposición con desaparecer poderes. Y en la de esta
semana propone "liquidar" a ministros de la Suprema Corte, que se opongan a la
reducción de salarios para que ya no sigan viviendo "como virreyes". Bueno, ya
sólo le falta declarar la guerra ala "liga de la justicia", de Marvel.

Los paraporros de la UNAM
Lamentable, la aparición ayer de un grupo de encapuchados que nueva

mente sembró la violencia en el mero corazón de Ciudad Universitaria.

Se trata de una especie de paraporros, pues esta vez los rijosos taparon
sus rostros y recurrieron a prácticas dirigidas a provocar miedo, como lo es la ex
plotación de petardos. Muchos se preguntan: ¿En dónde está el rector, Enrique
Graue? Tras la anterior irrupción porril del pasado 3 de septiembre, el rector se
había comprometido a que algo así no volvería a ocurrir. Pero sí volvió a ocurrir,
con el agravante de que ahora los paraporros llegaron, con todo y su violencia,
hasta la puerta de Rectoría.

Impugnados, los 5 del PRD
on tanto ruido por el caso Puebla y por el saínete de la reducción sala>c rial, casi nadie se ha dado cuenta de que la dirigencia colectiva que se
? hizo cargo del PRD desde el pasado 18 de noviembre está bajo revisión

cuidadosa del INE. Y es que días después del Congreso Nacional perredista se pre
sentaron por lo menos cin co impugnaciones ante el Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación, mismas que de ahí fueron turnadas al INE. A ver si no un
día de éstos el órgano electoral nos da la sorpresa de que invalidó la reforma a los
Estatutos del PRD que, en teoría, desaparecieron a las tribus amarillas.
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AMLOy la Corte.
Primer agarrón

a decisión de la Corte de frenar la propuesta
sobre las remuneraciones está en el terreno

de sus atribuciones, por más que no le gus
J te al Presidente López Obrador y que la de

cisión tenga, con razón, alta dosis de impopularidad.
En medio de las propuestas de austeridad, parece un sinsen

tido oponerse a una medida que tiene como objetivo buscar la
manera de redistribuir los dineros del gobierno.

No es razonable que se le aplauda a la Corte sólo cuando sus
fallos los veamos positivos o favorables. Tampoco tiene sentido
que el Presidente critique la integración de la SCJN, siendo que
hace algo parecido a lo que señala. La terna que envió para susti
tuir a José Ramón Cossío le es totalmente afín, las y el candidato
han tenido algo qué ver con López Obrador, en algunos casos ha
sido pública la cercanía.
A pesar de las críticas que se le han hecho al mandatario, algu

nas de carácter ético, no las ha tomado en consideración y no ha
hecho comentarios al respecto.

Como se ha venido señalando, la Corte se está convirtiendo en
un contrapeso fundamental para la vida política del país. No se
alcanza a ver otro contrapeso en los próximos años, sobre todo
porque es uno de los tres Poderes de la Unión, es sabido, pero
también es bueno recordarlo.
En el Congreso lo único que salva que Morena no arrase de

todas todas es el principio de mayoría, y quisiéramos pensar que
también una cierta dosis de sensatez.

Lo que es claro es que a la oposición le alcanza para muy poco.
Está destrozada y sigue sin hacer un acuse de recibo del golpazo
que se llevaron el l de julio. No encuentran cómo poder ubicarse

para echar a andar su proceso de recuperación, al tiempo que está
y se ve diluida y también ajena a los ciudadanos. Hasta parece que
no existe. De no ser por la pluralidad establecida, la cual se ha
asumido en los medios como principio y como parte de las reglas
de la democracia.

El futuro no es nada favorable para los hoy chiquipartidos. Po
dríamos en tres años ver de nuevo un triunfo de Morena, corregi
do y aumentado.

Independientemente del análisis que merece el fallo del TEPJF
en el caso de la elección para gobernador de Puebla, si la decisión
hubiera sido la de anular el proceso para repetirlo, las probabili
dades de que Morena triunfara serían altísimas, lo que vendría
a confirmar, ya con el Presidente formalmente en funciones, la
potencia y presencia del partido.

El enfrentamiento entre la Corte y López Obrador, junto con los
mensajes directos que ayer le envió al TEPJF por el caso Puebla,
están provocando confrontaciones delicadas que van más allá de
los escarceos entre estos dos poderes.

Hoy, más que nunca, López Obrador debe atender el peso que
tienen sus palabras y lo que pueden repercutir. El pasado fin de
semana, en función de todos los señalamientos y adjetivos que
le lanzó a la Corte por el tema de las remuneraciones, un grupo
de sus seguidores convocó a una protesta por la decisión que se
tomó en la SCJN.
Lo que hay que atender es que el deterioro en la imagen de la

Corte podría llevar a una mayor concentración del poder presi
dencial. El papel que ya juega Morena en el Congreso, junto con el
manifiesto apoyo popular que tiene López Obrador, puede llevar
a escenarios de consecuencias impredecibles.

La dinámica del país nos va a colocar en escenarios
como éste, va a ser parte de la construcción de la nueva realidad.
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La autonomía y respeto entre poderes será fundamental. No
se trata de plantear que hay que acostumbrarse, pero todo indica
que esto apenas comienza.

RESQUICIOS.
Theresa May, en Gran Bretaña, está contra las cuerdas

con el Brexit. Emmanuel Macron, en Francia, tuvo que
ceder ante los "chalecos amarillos", suspendió los incrementos
en los precios de la gasolina, y para calmar las cosas aún más, au
mentó en 100 euros los salarios. Angela Merkel se va en medio del
desgaste. Así anda una parte fundamental de Europa.

EL ENFRENTA

MIENTO entre la

Corte y López Obra
dor, junto con los
mensajes directos
que ayer le envió al
TEPJF por el caso
Puebla, están pro
vocando confron

taciones delicadas

que van más allá de
los escarceos entre

estos dos poderes
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Con el Poder Ej ecutivo y el Le
gislativo en sus manos, más
temprano que tarde se espe
raba el enfrentamiento entre

el Presidente Andrés Manuel López
Obrador y los integrantes del Poder
Judicial que era, es y tendrá que ser,
el único contrapeso que éste tendrá
durante su gobierno, al que, como ya
empezó a ocurrir, se le sumarán algu
nos gobernadores de las entidades fe
derativas, con el de Jalisco, el emecista
Enrique Alfaro, al frente.
La Ley Federal de Remuneraciones de los Ser

vidores Públicos, aprobada por el Congreso de la
Unión, impugnada por los grupos parlamentarios
de oposición en el Senado, en medio de una lluvia
de amparos de quienes rechazan la aplicación re
troactiva de ésta, es hoy el primer diferendo entre
los Tres Poderes de la Unión, con consecuencias
impredecibles pero imaginables.

DE ESTO Y DE AQUELLO

Ante la andanada que el Presidente de la República,
Andrés Manuel López Obrador, y dirigentes y legis
ladores de su partido comenzaron a lanzar contra ios
magistrados del Tribunal Electoral delPoder Judicial

de la Federación, por avalar la elección de goberna
dor de Puebla y ratificar el triunfo de la panista Ma r
tha Érika Alonso, la respuesta ha sido inmediata.
Janine OtáloraMalassis, magistrada presidenta del
máximo organismo electoral del país, rechazó rotun 
damente que esa decisión haya sido "antidemocrá
tica y equivocada", como lo declarara el Ejecutivo
Federal, quien desde que era candidato le ofreció la
gubernatura poblana al senador con licencia, Luis
Miguel Barbosa, que fue postulado por Morena.
Explicó que no hubo elementos suficientes en el ex
pediente que los llevara a anular la elección, como lo
exigiera el derrotado excandidato morenista, quien
no obstante que sabe que las resoluciones del Tri
bunal son inapelables e inatacables, ahora sale con
que "va a recurrir a organismos internacionales en
defensa de derechos humanos", porque no acepta,
como desde la noche del 1 de julio, su derrota.
Su amigo, jefe y Presidente de la República, tras ex
presar su inconformidad por el fallo del TEPJF, de
claró no obstante que lo acatay declaró que trabajará
de acuerdo con la nueva mandataria poblana, que
asumirá su cargo el próximo viernes, y quien ha rei
terado su ofrecimiento de hacerlo con el tabasqueño.
La magistrada presidenta del Tribunal rechazó
que en la decisión de la elección de gobernador de
Puebla haya habido algún hecho de corrupción,
como lo ha insinuado Barbosa, y recordó que ese
organismo ha tenido otras decisiones controverti
das, como la de Coahuila; el fideicomiso de Morena
de ayuda a damnificados por los sismos o el caso
deElBronco.

Dijo que "ninguna de ellas pudo ser tachada de co
rrupta porque todas fueron tomadas conbaseen nues
tro criterio jurídico y a lo que había en el expediente".
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La ratificación de Miguel
Ángel Cancino al frente de la

Procuraduría Ambiental y
Ordenamiento Territorial (PAOT)
de la Ciudad de México es una fuen

te de preocupación real para los
empresarios del sector inmobiliario.
La realidad es que este funcio

nario durante años fustigó a todo
desabollador inmobiliario que no
se ajustara a las medidas de su área
de interés y no hizo gran cosa contra
los paracaidistas.
Lo que se dice en el gremio es

que en la Ciudad de México hay una
enorme cantidad de grupos de inva
sores que no se sabe por quién están
pagados y sólo llegan a los desarro
líos de ciertos grupos, de ciertas
empresas y a cierLos condominios;
no llegan a todos lados.

Las empresas dicen que son cerca
de 700 personas las dedicadas a éste,
digamos servicio, y hasta ahora se han
llegado a tener invadidos más de 3 mil
300 predios y edificaciones, y en
muchas ocasiones, estos inmuebles
son guaridas de las hordas de malean
tes que asolan la capital.
¿Porqué Claudia Shembaum

aceptó mantener a Cancino a su
lado? ¿Para seguirle los pasos?
Que ¡vo le digan, que no le

cuenten. Ahí les va la verdade

ra historia de lo que pasó en la
Confederación Sindical Internacional

o CSI, con las centrales obreras clási
cas: CROC y la CTM. En efecto, las dos

centrales obreras eran parte del orga
nismo y fueron expulsadas, pero el
nuevo gobierno está buscando que
sea su propia organización, muy lejos
del Congreso del Trabajo, la que
empiece a ganar nombre.
No pierda de vista pues a la

Confederación Autónoma de

Trabajadores y Empleados de México
(CATEM), que trae como líder a Pedro
Haces Barba; un senador de Morena.
Por supuesto, no olvide que la Unión
Nacional de Trabajadores, con
Francisco Hernández Juárez a la cabe
za, está más que dispuesto a tomar el
lugar protagonice.
Vienen buenos los cocolazos.

• El ejemplo va a cundir en todo

** el PRi? Bueno, pues resulta que
Héctor Yunes Landa está dispuesto a
enfrentarse con todo con el nuevo
gobernador y Lina de sus primeras
tareas será refundar al partido en
Veracruz y pasar por la guillotina a
quienes él siente que han traicionado
ai partido y si bien, ya traía en jaque a
Rafael Ochoa "El Loco Ochoa',' pues
fue al primero que expulsó del
Movimiento Territorial.

La limpia, dicen, viene en serio.
Pocas las posiciones, mínimas las
variantes y con poco dinero el PRI
de VeracruZj con la venia nacional,
se va a depurar según nos cuentan y
bueno, Rafael Ochoa es el primero y
por lo que nos cuentan, será un
ejemplo para todos aquellos que no
se quieran alinear.
Eso dicen.
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Matías Pascal

Con un plebiscito
AMLO quita a

ministros incómodos

No es tan descabellado el planteami
ento del senador Félix Salgado Ma
cedonio, senador por el estado de

Guerreror de liquidar y reemplazar a los
ministros de la Suprema Corte de Jus
ticia de la Nación, en caso de no ajustar
se a las nuevos planes de austeridad del
presidente Andrés Manuel López Obra
dor,
La amenaza hecha a través de Tvvitter se

deriva de la suspensión de la Ley de Re
muneraciones y de la negativa de los mi
nistros de la SCJN de bajarse sus sueldos,
declarando un par de días atrás que "El
PR1, PAN, PRD y MC se aliaron con la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
para congelar la ley de Salarios Máxi*
idos".

El ex alcalde de Acapulco escribió en su
red social, "Si los Ministros no aceptan
ajustarse a la austeridad y quieren seguir
viviendo como virreyes, habré de plantear
al presidente Andrés Manuel López
Obrador los liquide y envíe al Senado las
temas de los nuevos Ministros. Ernesto

Zedillo lo hizo. AMLO también puede ha
cerlo".

Salgado Macedonio señaló que Morena
legislará para que se cumpla la Ley de Re
muneraciones de Servidores Públicos,
exponiendo que nadie puede ganar más

que el Presidente de la República.
Y si, si los funcionarios de la Corte y

otros integrantes del Poder Judicial de la
Federación insisten en no acatar la dispo
siciones del nuevo régimen, sólo le hasta
al presidente Andrés Manuel López
Obrador ejercer sus súper poderes y pe
dirle al Legislativo un Plebiscito para reti
rar a los ministros 'incómodos" de la Cu
arta Transformación.

El Presidente de la República
compra en el Oxxo

La visita del presidente, Andrés Manuel
López Obrador, a una tienda de conve
niencia "Oxxo" de Nayarit se volvió viral en
redes sociales.

En la imagen se puede observar a López
Obrador en mangas de camisa compran*
do un café sin acompañantes, ni los mi
embros de la Ayudantía que lo cuida.
Los empleados que se encontraban ahí

no desaprovecharon la oportunidad para
tomarse fotos con el mandatario mexica

no.

López Obrador realizó una visita a Na
yarit donde anunció las cuatro acciones in
mediatas que llevará a cabo para apoyar a
las personas afectadas por el huracán
"Mlla" y aseveró que el 25 de enero re
gresará al estado para supervisar que el
programa se haya implementado.

Denunciarán a Norberto
Rivera ante la CIDH
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Los activistas Alberto Athié y José Barba
llevarán ante la Corle Interamericana de

Derechos Humanos (CIDH) la denuncia
que hace un año presentaron ante la Pro
curaduría General de la República contra
el Cardenal Norberto Rivera por presun
tamente encubrir a sacerdotes pederas
tas.

La decisión la tomaron luego que hace
un mes la Suprema Corte de Justicia de
la Nación (SCJN) declaró improcedente el
amparo promovido por Athié y Barba,
quienes pidieron conocer la carpeta de in
vestigación que se abrió contra el Ar
zobispo emérito de la Arquidiócesis Pri
mada de México.

Vafíios apelar a instancias iníernacto
nales para que revisen el caso y sí se ac
tuó o no conjorme a derecho. Nosotros
creemos que no se actuó conforme a dere
cho y lo uamos apelar. No estamos ape
lando el derecho a la ín/ormación.
Estamos apelando ai derecho a coad

yuvar en materia de justicia por eí bien de
tantas uictimas implicadas y el derecho a
la verdaddijo Alberto Athié.
Explicó que los denunciantes no están

solicitando derecho a la información, co
mo lo interpretó la Corte, sino exigen a las
autoridades priorizar el derecho a la ver
dad y que les permitan coadyuvar en la in
dagatoria.

Sánchez Cordero apoya
diálogo con SCJN por salarios

La secretaria de Gobernación, Olga Sán
chez Cordero, dijo que la reducción de sa
lario de los ministros de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SCJN),
no era un tema fácil, pues hay una norma
constitucional que los protege, por ello

buscarán el diálogo.
El tema es un poco complicado porque

tenemos una norma constitucional gue
protege a los ministros y a los jueces»
entonces no es tan/acil decir que se los
bajen", dijo la responsable de la política
interior del país ante el cuestionamiento
de que si se deberían bajarse los sueldos.
Sánchez Cordero sostuvo que "desde la

Secretaria de Gobernación vemos el respe
to irrestricto del Poder Judicial (...) Hay
que dialogar con ellos".
La ministra en retiro subrayó que en la

Cámara de Diputados dos legisladores
expresaron que la Ley de Remune
raciones tiene que ser acorde con la
Constitución: "Entonces no es un tema

que podamos decidir rápidamente, sino
que tiene todo un fundamento constitu
cional".
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uColumna uno4Mj

Karina A. Rocha Priego

SGG, ACOSO A PERIODISTAS I MEDIOS DE COMUNICACION
Más que complicado será para el Go

bierno Federal "meter en cintura" a

los gobiernos estatales de otros parti
dos políticos, como PRI o PAN, que todavía
conservan el poder, como en el Estado de Mé
xico, donde el piiista Alfredo del Mazo es el
gobernador, y parece que su gente "no quiere
seguir las reglas de la NO corrupción1'.
Y que conste, queridos lectores, que la co
rrupción se manifiesta de muchas maneras.
Es de todos conocido que Gerardo Ruiz Es
parza, ex secretario de Comunicaciones y
Transportes, ha atentado contra Diario Ama
necer y unomásuna> a raíz de sacar a la luz
pública, ¡desde hace varios años!, los abusos,
corrupción y robos que se venían cometiendo
en esa Secretaría, en complicidad con la De
legación Estado de México de la SCX es que
hemos sido acosados por todas las vías, espe
rando, éste y otros tantos sujetos ¡hoy desem
pleados!, cayéramos de manera estrepitosa.
Incluso, la influencia de Eruviel Ávila sobre el
es presidente Enrique Peña o viceversa, pro
vocó una nueva embestida sobre estos me

dios, Siempre se supo que "uno era el chalán
del otro", y la "tradición continúa".
Alfredo del Mazo está más que influenciado
por su ''padrino'1, Gerardo Ruiz Esparza, quien
incrustó en su administración estatal a Ale

jandro Ozuna Rivero, como secretario gene
ral de Gobierno, éste que se ha visto molesto
porque pretende tapar con un dedo las trope
lías cometidas por Ruiz Esparza que arras
tran 'y lo digo entre comillas* no sólo a Juan

Armando Hinojosa, sino también a su hijo,
Juan Ozuna, y de paso al todavía tesorero de
Metepec, Mauricio Gongora Sada, que, dicho
sea de paso, ahora hasta socio es de los res
taurantes que en breve abrirán en Touw
Sqaare Metepec, plaza que fuera autorizada
por el actual gobierno municipal de Metepec.
Estos, "amafiados con la SCT" como "cons

tructores", hicieron y deshicieron durante la
administración peñista, y ahora, tanto deman
dantes como autoridades tendían que exten
der su investigación para dar con la ubicación
de cientos de miles de millones de pesos que
a través de éstos "desaparecieron" como por
arte de magia.
Pero lo más lamentable y patético de Ozuna
Rivero, creyendo que tiene "al mundo aga
rrado de una pata", es que sigue acosando a
estos medios, y hoy le tocó a un colega y buen
amigo de esta casa editora, como lo es Niño
Canun, a quien el propio Alejandro, le envío a
su imberbe secretario particular, Alberto
Fonce de León "para que le bajara", pues "ya
estaba arreglado con estos medios".
El detalle es que ésta no es la primera vez que
gente de dicha Secretaria ¡habla de más!, en
un afán de "pararse ei cuello'1 ante el ex secre
tario ¡demandado! quien, además, entra en la
lista de la demanda aceptada por la Corte Inter
nacional de La Haya, es más, la corrupción
sistemática de la que hablan en esa denuncia,
se desprende, precisamente, de los abusos co
metidos durante la administración peñista por
la SCT a cargo, durante todo el sexenio, de Ruiz
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Esparza, "patrón de Ozuna Rivero", padrino
del gobernador Del Mazo, y quien se lia encar
gado de fastidiar esta administración a escasos
15 meses de haber comenzado.

Pero a tal grado ha sido el abuso cometido por
Ozuna y su gente, que se han dado el lujo de
"regañar" a nuestros colegas por decir la ver
dad, pretendiendo hacer creer que "como ya
nos arreglamos", cuando la realidad es que, la
cobardía de este flamante secretario general
de Gobierno, le hace, no sólo hablar de más,
sino "esconderse tras su particular", cuya
destreza para pactar es nula y eso, querido lec
tor, que ésa es su función, "negociar con gru
pos políticos, sociales, de seguridad, sindi
catos, que busquen mejoras en sus activida
des y en su relación con el Ejecutivo, pero

actúan como "viejas chismosas" que no ha
cen más que perjudicar más esta administra
ción. Con razón, manifestaciones y hasta so
bornos, pues se dice que, una manera de "qui
tarse de encima" a Antorcha Campesina, ha
sido a través del dinero, mucho dinero, ése
que debería ir a escuelas y hospitales, no a
grupos de choque.
Si lo que se dice, ¡les duele!, es por algo, ¿no
creen? La realidad es que esta gente está
acostumbrada a "comprar con lo que roban'1,
y la realidad es que nunca les alcanzará para
tapar tantos abusos y corruptelas. ¿Y todavía
se siguen preguntando, por qué perdieron
los priistas las elecciones? Pues asi como
van, el pueblo se los seguirá recordando...
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De todo
Cientos de camiones de carga for
maron una valla, e hicieron sonar sus

cornetas para dar La bienvenida al
presidente reelecto de Huixquilucan
Enrique Vargas Del Villar, durante
su entrada al evento en donde el

gobernador del Estado de México
Alfredo del Mazo Le tomó La protes
ta de Ley. Lo acompañaron diputados
Locales y federales, además de La
senadora Josefina Vázquez; de paso
Enrique Vargas aprovechó La oca
sión para dar un pequeño informe de
sus Logros.

Los abucheos y rechiflas contra Los
priistas estuvieron a La orden deLdía
en Las tomas de protesta de Los mo
renistas. En CuautitLán, Ariel Juárez,
ante esta situación de abucheos y re
chiflas, pidió un aplauso y respeto Los
asistentes para La presidenta Guada
lupe Fernández; se aventó un discur
so muy Largo, en eL que aseguró que
en su gobierno no habrá corrupción y a
pesar de no ser de CuautitLán, no roba
rá como muchos que son oriundos. AL
hablar de La unión del pueblo de San
Mateo Ixtacalco, mediante un con
venio amistoso con eL alcalde electo

Ricardo Núñez Levantó polémica.
Agradeció La presencia de personajes
de todos Los partidos, como Edelmira
Gutiérrez, Francisco Santos Arreóla,

Axell García Aguilera y morenistas
destacados como Maurilio Hernánez,

Yeidckol Polevnsky y Azucen Cisne
ros, entre otros Lo acompañaron en su
toma de protesta.

El Líder del PAN mexiquense Jorge
Inzunza, dijo por Los rumbos de Huix
quilucan que Los gobiernos munici
pales de Acción Nacional entregaron
buenos resultados, por eso es un
orgullo que de ocho alcaldes y presi
dentas que buscaron La ratificación
democrática deLcargo con el voto
ciudadano, siete Lo Lograron, como
Enrique Vargas del Villar.

En TLalnepantLa, Raciel Pérez Cruz
rindió protesta como presidente
municipal y aseguró que La austeridad
será una de Las características más

importantes de su gobierno, Lo acom
pañaron diputados corno Brenda
Escamilla, Tanech Sánchez, Azucena
Cisneros y muchos, muchos morenis
tas de todo el estado que Llegaron a
apoyarlo.
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¡Que conste...son reflexiones!
+ ¿Por qué razón callaron antes?

Sócrates A. Campos Lemus
Comenta mi amigo Mario:"No se puede

ser Carlos Marx y Carlos Slim al mismo
tiempo"...
"Creer que un enemigo débil no puede

dañarnos es creer que una chispa no puede
causar un incendio" Saadi.

Como decía mi querido amigo Mario,
joven y sabio, es un pensador profundo y
me comentaba que los ex presidentes de
México que viven deben estar profun
damente envidiosos de la popularidad de
AMLO, pero al final de cuentas solamente
recogen lo que sembraron, porque en vez
de gobernar se dedicaron a robar y esa es
la realidad que vivimos.
En lo personal soy hombre de dudas

pero de profundas convicciones y creo que
AMLO tiene buenas intenciones, claro que
me dirán algunos dogmáticos que han to
mado partido en su contra que, de buenas
intenciones está empedrado el camino a
los Infiernos, y eso también puede ser, pero
creo que ahora AMLO, efectivamente, tie
ne una sólida base popular dispuesta a ju
garse la vida para alcanzar los cambios por
él prometidos y esa base no hace cuentas
ni sabe de economía, pero intuye que nos
han robado, saqueado y engañado por años
y que en vez de tener mejores condicio
nes de vida la empeoramos gracias a esa
gran y enorme corrupción que permitió
que un pequeño grupo de hampones que,

por cierto andan rondando como conse
jeros a AMLO, nos han robado, engañado
y saqueado y si presionamos porque eso
no suceda podremos mejorar las condicio
nes de millones de hambrientos y deses
perados en el país que estaba a punto de
estallar en la violencia y la desesperación
y, si eso no lo entienden los críticos clase
medieros ignorantes y dogmáticos que se
aceleran en su contra, no saben en realidad

el verdadero peligro que están provocando
porque si ellos presionan es lógico que las
masas empoderadas y triunfalistas genera
rán, eso sí, una respuesta directa en su con
tra que puede provocar una gran disputa
nacional.

No es cierto que luchan por la libertad
y por el "estado de derecho" se lucha por
los privilegios de unos cuántos titiriteros
que los mueven. Pregunto: ¿por qué razón
no protestaron cuando nos saqueaban y
robaban y nos jodian con la corrupción?
¿Por qué no salieron a protestar cada vez
que nos daban gasolinazos o nos aumen
taban los precios de los alimentos y nos
despedían de los empleos o nos cobraban
más por medicamentos chafas o consul
tas médicas o cuotas escolares? ¿Por qué
razón no protestaron cuando se recibía a
Trump en una forma entreguista cuando ha
mantenido una postura en contra de los
mexicanos radicados en los Estados UNI

DOS Y EN CONTRA DE NOSOTROS,
TRATANDO DE IMPONERNOS SUS

POLÍTICAS QUE SOLAMENTE LES BE
NEFICIAN MÁS A ELLOS QUE A NOSO
TROS? ¿POR QUÉ NO PROTESTARON
ANTE EL ASESINATO DE MÁS DE 300
MIL MEXICANOS PROVOCADOS POR
LA GUERRA GENERADA POR EL BO

RRACHÍN DE Calderón y ordenada por
los gringos, por los más de 37 mil desapa
recidos, por los miles de desplazados, por
las viudas y los huérfanos? ¿Por qué no han
protestado por el caciquismo que controla
cientos de comunidades, por la explotación
y el robo de tierras y recursos naturales
que se generan en contra de los pueblos
indígenas del país? ¿Por qué no protestan
por el robo de gasolinas propiciadas por
los empresarios, políticos, funcionarios

de Pemex y policías ladrones y, en vez de
denunciar, siguen comprando huachicol a
menor precio, saqueando la industria que
es de todos? ¿Por qué se espantan y quejan
por las definiciones en "groserías" cuan
do no protestan por las violaciones y los
asesinatos de mujeres y niños, esas sí que
son chingaderas y. el quedarnos callados
más? Sin duda podremos poner muchas
consideraciones a un cambio, pero existen
ahora canales para poder dar nuestras opi
niones y si quieren que se les respete pues
en vez de confrontar, voten y expliquen
seriamente lo que se debe hacer, y si les
molesta que ahora se consulte a la gente
pues lo sentimos, por esa razón votamos
por AMLO y MORENA, por un cambio
y no para mantener los privilegios de una
clase gobernante ligada a empresarios y
financieros hampones que han robado y
saqueado al país.
Sin duda, impactan en algunos secto

res las políticas establecidas y en algunos
grupos, el bajarles los sueldos y privile
gios hace que estallen y se desquicien, a
lo mejor algunos funcionarios, en verdad,
desquitaban sus salarios y privilegios, pero
al parecer todo eso estaba hecho para ha
cerlos cómplices de los grandes contratos
y corruptelas que se generaron y en eso
todos estamos de acuerdo, hay que termi
nar con el saqueo, el robo y la corrupción
y si los funcionarios que ven afectados sus
ingresos piensan que están en su derecho
de reclamar, pues ahí están las instancias
legales o la opción de que vayan a la ini
ciativa privada que les pueda contratar. No
se puede tener un pensamiento marxista y
vivir como Carlos Slim, esa es la realidad...
Hoy entregamos los Premios Nacionales
de Locución de la Asociación Nacional de
Locutores de México.
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[ ¿SERÁ? ]
Vestido y alborotado
Entre los damnificados que dejó la resolución del Trife para ava
lar la victoria de Martha Erika Alonso enPuebla se encuentra

nada más y nada menos que su concuño Fernando Manzanilla,
a quien, nos aseguran, los morenistas ya le habían prometido el
interinato en la gubernatura de aquel estado. Dicen que, ante las
señales que provenían desde el Tribunal, el líder de los diputa
dos del desaparecido Encuentro Social estaba a punto de entrar
en contacto con la administración de José Antonio Gali; esto
para iniciar un proceso de entregarecepción. Pero... oh, sorpre
sa, por alguna extraña razón las señales cambiaron en el Poder
Judicial, y la decisión favoreció finalmente a los azules. ¿Será?

Pendientes legislativos
Desde la Cámara de Senadores nos adelantan que importan
tes temas, como el nombramiento de un comisionado en el
Inai, la eliminación del fuero, la Ley de Aguas Nacionales, el
ordenamiento territorial y la titularidad de la Fiscalía General,
por decir algunos, tendrán que esperar para ver la luz hasta el
siguiente año, pues, además de laprisapara cubrir la vacante
en la Suprema Corte, los legisladores están más bien planeando
ya sus merecidas vacaciones. Comentan que, actualmente, en
la Cámara alta hay más de mil iniciativas y minutas que, por
supuesto, no se van a terminar de revisar en los últimos 15 días
de la nueva legislatura. ¿Será?

Marcan distancia
Y, porcierto, se comenta que entre Javier Jiménez Espriúyel
empresario José MaríaRiobóohayun distanciamiento, y que el

tema de fondo está en el NAIMy Santa Lucía; pues ¿qué pasó?, se
preguntan. Yhay algunos malpensados que dicen que al empre
sario siempre le gustan los reflectores, tanto que, desde hace tiem
po, se autodefine como padre de los segundos pisos en la CDMX,
cuando éstos fueron creatividad de otro gran ingeniero. ¿Será?

Otro frente..., y no frío
Además, nos dicen, el secretario de Comunicaciones y Trans
portes abrió otro frente, pues nombró alos delegados de la SCT
sin consultar a los superdelegados del Gobierno federal, en los
distintos estados de la República, lo cual ha molestado a más de
uno. ¿Será?

Los esperaban con ansias
El Presidente acudió a la toma de posesión del gobernador de
Chiapas, y respaldó un día después de su asunción a Cuitlá
huac García en Veracruz, pero en Jalisco se le extrañó y en
Puebla se le extrañará, puesya dijo que no irá. ¿Será que tiene
su agenda llena? ¿Será?

Sacudida en el C5
Con el cambio de Gobierno en la CDMX, se dice que en el"Big
Brother" capitalino, o sea, el C5, hubo mucho movimiento de per
sonal. Los despidos estuvieron a la orden como es común cuando
llega un Gobierno nuevo, pero la duda es que si los que llegan
tienen el conocimiento en la operación de la videovigilancia. Y
esto sin tomar en cuenta que 35% del sistema de cámaras está
fuera de servicio, según ha trascendido. ¿Será?
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TELÉFONO ROJO

JOSÉ
UREÑA

Presupuesto en
vilo y sin cálculos
exactos
No hay acuerdos y el tiempo apremia.

El paquete económico del Gobierno
para el año próximo debe estar listo a más
tardar el 15 de diciembre, pero la adminis

tración entrante quiere presentarlo el jueves.
¿En qué condiciones?
Ése es el problema.
Hay el compromiso presidencial de no subir im

puestos con la creación de nuevos o el incremento de
las tasas vigentes desde principios del sexenio pasado.
Reforma fiscal, por cierto, a la cual se opusieron

quienes en aquel tiempo eran legisladores de izquier
da o derecha, perredistas o panistas, y hoy están para
complacer a ya saben quién.
Pero tal vez el ingreso no sea la dificultad mayor.
Los reclamos de partidas se multiplican porque

todos quieren grandes sumas para manejo de sus
dependencias, programas sociales y obras prometidas
en campañay ratificadas en días recientes.
Una fortuna.

Los recursos públicos son finitos y no alcanzan en
ninguno de los ejercicios realizados por el equipo de
Carlos Urzúa para repartir el erario a satisfacción de
los demandantes.

¿YLAPARTIDADELA CORRUPCIÓN?
El equipo del ex secretario José Antonio González
Anaya da un dato de risa:
Cuando comenzaban las negociaciones de entrega,

un funcionario actual veía con inquietud el manej o de
partidas tanto de captación como de destino.
De repente soltó la pregunta:
¿Yla partida de la corrupción?... Son 500 mil millo

nes de pesos...
Esperaban encontrar ese monto, repetido por An

drés Manuel López Obrador, etiquetado en alguno

de los rubros del Presupuesto de Egresos.
Todos los presentes se vieron con asombro.
Nohaytal.
La corrupción, nadie lo duda, está compuesta por

cifras oscuras y nadie sabe de qué obra, programa o
sobreprecio sale en efectivo para aceitar la maquina
ria administrativa.
A esa anécdota se suman errores de cálculo.

En uno de los primeros ejercicios se ajustaron su
ministros para las distintas universidades públicas, y
a la UNAM se le incrementaron dos mil 500 millones

de pesos.
Me imagino al rector Enrique Graue feliz y en bús

queda tanto de López Obrador como de Urzúa para
agradecerles su generosidad en beneficio de la mayor
casa de estudios pública del país.
Y también me imagino la respuesta de no es exacto,

disculpe usted, fue un error de cálculo, luego le infor
maremos cuál será su presupuestoy blablablá.
Pronto veremos cómo se ajustaron los números.

BARBOSA QUERÍA CORRESPONDENCIA
Sólo José Luis Vargas Valdez sabe por qué actuó más
como activista de Morena y no como imparcial magis
trado electoral.

Pero hay un dato difundido en Puebla.
El entorno de Miguel Barbosa esperaba una corres

pondencia porque lo impulsó su nombramiento cuan
do era coordinador del PRDy presidente del Senado.
Pero vino el voto libre de Janine Otálora, presiden

ta del Trife, para desempatar y dar legitimidad a la
gobernadora MarthaErika Alonso.
No había elementos parala anulacióndeclaró ayer

lamagistraday, dato en espera de resultados, invitó a
su compañero Vargas Valdez a presentar pruebas de
sus acusaciones contra miembros de la Sala Superior
del Tribunal.
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